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      El secuestro agravado por asesinato de las víctimas 
Jazmín Martínez y Manuel Alejandro Ramírez, 
mereció la penalidad más alta que se conozca en el 
estado por parte de un juzgado de primera instancia

Juzgado de primera instancia en el municipio de Jala 
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En cuanto el Consejo Nacional 
del Partido de la Revolución de la 
Democrática dio la despedida a 
Agustín Basave como dirigente al 
presentar su renuncia irrevocable, 
en ese evento realizado el sábado 
2 de julio del 2016, convoco a 
las expresiones políticas del 
Sol Azteca a designar al nuevo 
líder nacional a los quince días 
siguientes…..Rodrigo González 
Barrios distinguido perredista 
de Nayarit asistió al Consejo 
como integrante del movimiento 
galileo que encabeza el diputado 
J. Guadalupe Acosta Naranjo, 
quien nos infirmó que se barajean 
varios nombres para este tema, 
mas “vamos a esperar que 
lo que dicen f inalmente los 
consejeros, creo que es bueno 
que se llegue a un acuerdo y no 
sea por votación la nominación 
del nuevo dirigente nacional del 
partido”…..
En esa forma todas las corrientes 
del Sol Azteca llegaran a respaldar 
a la nueva dirección…..Sobre 
la presencia de Acosta Naranjo 
en la entidad, asegura González 
Barrios que lo hará una vez que 
concluya el periodo extraordinario 
de sesiones de la Cámara Baja, 
para emprender sus actividades 
de fortalecimiento del PRD en 
Nayarit…..A nivel nacional tanto 
el PRD como el Partido Acción 
Nacional tendrán puesta toda 
su atención en las lecciones 
que se avecinan para el 2017 
en Nayarit, Estado de México y 
Coahuila, con posibilidades de 
intervenir en alianzas…..Por su 
parte el Partido Revolucionario 
Institucional formará coalición con 
el PANAL y el Verde Ecologista 
con candidatos de unidad en 
la renovación de los poderes 
Ejecutivo y Legislativo y de 
los veinte ayuntamientos…..
Faltan 6 meses para que los 
institutos políticos de la entidad 
cuenten con candidatos a la 
gubernatura, más por ahora 
son solo aspirantes los que 
recorren los distintos puntos 
del territorio nayarita con sus 
propuestas a los ciudadanos 

que harán efectivas en caso 
de llegar a sus metas después 
de ser candidatos y ganar las 
urnas electorales del 2017…..
Por el PRI figuran como fuertes 
aspirantes al gobierno el líder de 
los economistas revolucionarios 
de México, Raúl Mejía González 
y el líder de la Confederación 
Nacional Campesina, Manuel 
C o t a  J i m é n e z … . . S e g ú n 
la  aprec iac ión  de  a lgunos 
comentaristas políticos, Raúl 
Mejía González se va sumando 
con un mayor número de adeptos 
que lo pueden guiar a ser el 
candidato oficial a la gubernatura 
por el partido Tricolor…..Por 
otra parte “Polo” Domínguez, 
a lca lde de Tepic  y  Antonio 
Echevarría García, se disputan la 
candidatura por Acción Nacional, 
sin que hasta ahora vean bien 
clara su situación por la fuerte 
división que existe en el mismo 
part ido albiceleste... . .Acción 
Nacional independientemente 
de su atención por los comicios 
electorales del año venidero en 
Estado de México, Nayarit y 
Coahuila, se prepara también para 
el 2018, la elección presidencial, y 
sus altas esferas ya se movilizan 
con intenciones de sacar adelante 
un buen candidato, contando 
con Margar i ta  Zava la  y  e l 
gobernador de Puebla, Rafael 
Moreno Valle…..
A esto el líder nacional Ricardo 
Anaya Cortés no se descarta en 
ser presidenciable y menos que 
se vea rezagado al aparecer como 
aspirantes Margarita y Moreno 
Valle, pues de los mencionados 
dice Anaya: que “celebra que 
trabajen por posicionar al Partido 
ante la opinión pública”…..Y se 
le pregunta al mismo Anaya que 
si buscará la candidatura de 
Acción Nacional a la Presidencia 
de la Republica y contesta: “no 
es el momento de formar esa 
definición, pues por lo pronto 
se dedica a cerrar el proceso 
electoral del 2016 y preparar los 
comicios del próximo año”…..
Hasta la próxima…..Decano del 
Periodismo.

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

pinión

El mitote que más llamó la atención entre 
una parte de la opinión pública este 
pasado fin de semana, fue la renuncia al 
PRD del diputado local Pavel Jarero; un 
mitote que más pareció una llamarada 
de petate, porque para otra parte de la 
ciudadanía fue algo intrascendente y 
que para nada les afecta, incluso, entre 
las nuevas generaciones hay quienes 
ni siquiera lo conocen y ni saben quién 
es y a qué se dedica. Y tal parece que 
hasta ya se olvidó dicho mitote.
Y esto último sí que es una lástima, 
no porque no conozcan o sepan quién 
es Pavel Jarero, sino porque es un 
indicativo de que a buena parte de estas 
nueva generaciones no les interesa 
politizarse ya no digamos internacional 
o nacionalmente, sino que tan siquiera 
a nivel local. Así que se podría entender 
que entre los jóvenes desde primaria 
hasta la preparatoria, quizás solamente 
quienes conocen a determinados políticos 
son los hijos de los mismos que están 
en funciones o que de algún modo están 
dentro de la política o porque algún 
estudiante tiene un amigo cuyo papá 
o algún familiar está participando en 
la política; pero la gran mayoría de la 
nueva juventud, ni les va ni les viene 
quién encabeza la cabecera municipal 
en donde viven y mucho menos quién es 
el representante popular de sus padres, 
y menos aún, saben, como muchos 
de nosotros, a qué distrito electoral 
pertenecen, porque con trabajos a veces 
conocen al representante de su barrio o 
colonia, así que no debería extrañar que 
al preguntarles a chicas y chicos quién 
es determinado político, para pronto la 
mayoría responda que no conocen a 
nadie que trabaje como político.
Y a propósito del desconocimiento de la 
juventud sobre los políticos actuales, al 
preguntarles a unos vecinos, conocidos 
y allegados, unos preparatorianos, 
otros de secundaria y otros que andan 
tratando de acomodarse en algún trabajo 
por sentir que ya llegaron a la etapa 
productiva, todos respondieron que no 
conocían al tal Pavel Jarero, incluso 
no faltó el gracioso que preguntó que 
en qué equipo de futbol jugaba; y otro 
chavalo llamó mi atención al decirme 
que yo estaba mal, porque no era Pavel 
Jarero, sino Pavel Pardo y que ése ya 
tenía mucho tiempo que se había retirado 
del deporte del balompié.
Pero bueno, ya renunció al PRD Pavel 
Jarero, ¿y? ¿Afecta a la población 
en sí o en lo general dicha renuncia? 
Porque no es el primero ni el último que 
renuncia a su partido y a su bancada en 
un Congreso, ya sea estatal o federal, 
son cosas que pasan para la mayor 
parte de la población, desapercibidas 
y sin pena ni gloria; tal vez para los 
familiares, amistades o conocidos sí 
signifique algo la salida del PRD del 

señor Jarero, pero de nuevo, ¿y? ¿Se 
irá a detener la vida política en Nayarit, 
acaso? ¿Se dejará de legislar, se cerrará 
el Congreso Estatal o qué?
Entre adultos mayores se dice que si 
renunció al PRD Cuauhtémoc Cárdenas 
Solórzano que fue uno de sus principales 
fundadores, quien haya renunciado 
posteriormente ya es algo irrelevante 
porque dicho partido político se ha 
desfigurado por completo; y si bien se 
dice que una asociación política no es 
un solo individuo, quedó comprendido 
cabalmente que en el caso de don 
Cuauhtémoc Cárdenas, si fue él el 
partido, porque al deslindarse del mismo, 
ya nada ha sido igual en el PRD, pues 
perdió la brújula desviándose a tal 
grado que ahora pasó a ser un satélite 
más del PRI, y aunque sus actuales 
dirigentes se sigan ostentando como 
partido de oposición, para la mayor 
parte de la opinión pública, enterados 
y analistas políticos, el PRD es ahora 
una comparsa más del otrora partido 
aplanadora, al igual que el PAN y todos 
los demás partidos políticos.
Una cosa sí es segura y lo saben los 
que aún están dentro del barco del PRD 
que más temprano que tarde terminará 
por hundirse: que le darán vida artificial 
como se la han dado al PT a pesar de 
que se documentó fehacientemente que 
había perdido el registro como partido, 
y que los mismos priistas dentro el INE 
lo volvieron a revivir, ¿por qué? Pues 
porque el PT les sirve para seguir dando 
la apariencia de que hay oposición 
en el país, de ahí que los últimos 
perredistas estén esperanzados de que 
será el mismo PRI quien no permita 
su desaparición como partido, ya que 
es pieza fundamental para disfrazar la 
dizque democracia que nos rige.
Recuerdo que allá por 1988 la revista 
Proceso traía en su portada la noticia de 
que Rodolfo González Guevara había 
renunciado al PRI, y al igual que con Pavel 
Jarero, muchos jóvenes de entonces se 
preguntaron casi al unísono: ¿quién?

Desapercibido y sin pena ni gloria Dentro de quince días se elegirá al 
nuevo líder nacional del PRD

Decano del periodismo en Nayarit

MOMENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen
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Por Oscar Verdín 
Camacho 

El juzgado de primera 
instancia en el municipio 
de Jala dictó una condena 
de 125 años de cárcel en 
contra de Luis Roberto 
Espinoza Espinoza, alias 
“La Mónica”, de 19 años, 
y Ramón Cruz Aguilar “La 
Momia”, de 21 años, al ser 
encontrados culpables del 
delito de secuestro agravado 
por muerte de las víctimas: 
la ex reportera de cultura y 
espectáculos de Televisa 
Jazmín Martínez Sánchez, y 
su esposo Manuel Alejandro 
Ramírez Topete, ambos 
integrantes de la Asociación 
de Scouts de México.
La sentencia ha sido notificada 
durante el mes de junio y 
podría ser combatida a través 
de un recurso de apelación 
ante la Sala Penal del Tribunal 
Superior de Justicia (TSJ); es 
decir, aún no estaría firme.
Podría tratarse de la condena 
mayor que se dicta en el 
estado y se efectuó con 
base en la Ley General 
para Prevenir y Sancionar 
los Delitos en Materia de 
Secuestro.
En una de sus partes, el 
fallo revela que son de 
mayor peso las circunstancias 
desfavorables que las 
favorables para los detenidos, 
“por lo que se estima que 
le asiste mayormente la 
razón al acusante fiscal de 
la adscripción atendiendo a 
una pena intermedia entre la 
media y la máxima que pide 
para los ahora sentenciados, 
de la correspondiente al 
numeral 11 de la Ley General 
para Prevenir y Sancionar 
los Delitos de Secuestro, 
reglamentaria de la fracción 
XXI del artículo 73 de la 
Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos.
“Por lo que adecuarlo con 
lo establecido a la pena 
media (110 años) y máxima 
(140 años), y el punto 
equidistante entre una y otra 
para encontrar la intermedia 
es justo imponerles una 
pena privativa de su libertad 

personal a cada uno en lo 
particular de 125 años y multa 
por el equivalente a 21 mil 
días de salario mínimo, a cada 
uno, a favor del fondo para 
la atención de las víctimas 
del delito”…
Al analizar las características 
de los individuos, se explicó 
que con el plagio de la pareja 
se pretendía obtener dinero 
a cambio de la libertad, 
“mismos que al no obtener 
los resultados pecuniarios 
de su delito decidieron 
privarlos de la vida con 
una piedra en la cabeza, 
por lo que se considera 
pensar que muestran una 
clara y franca actitud de 
desprecio de la libertad, de 
los bienes patrimoniales, 
de la vida, pero sobre todo 
la actitud criminal a través 
de la lapidación con lo cual 
finaliza la vulneración de los 
bienes jurídicos tutelados”…
Luis Roberto es originario del 
Estado de México, mientras 
que Ramón, de Michoacán. 
Ambos residían en la cabecera 
municipal de Jala.
Como es del dominio público, 
alrededor de las 8:30 de la 
noche del 31 de diciembre 
del 2014, el automóvil marca 
Honda en que viajaban Manuel 
Alejandro y Jazmín presentó 
un problema mecánico y 
detuvo la marcha a la altura 
del municipio de Jala, por 
la autopista con rumbo a 
Guadalajara, donde pasarían 
la velada de fin de año.
Ahí fueron interceptados por 
una banda de criminales que 
justificaron ofrecerles ayuda, 
para luego someterlos con 
violencia. Al menos otros 
tres sujetos continuarían 
prófugos.
Según se conoció entonces 
-y en la condena sería prueba 
para acreditar el secuestro-, 
entre la madrugada y la 
noche del uno de enero 
del 2015 se efectuaron 
varias llamadas por celular 
con familiares de Manuel 
Alejandro, haciéndoles saber 
del secuestro y una fuerte 
suma de dinero que exigían 
para liberarlos.

Condena: 125 años a homicidas 
de ex reportera y esposo

Política
* El secuestro agravado 

por asesinato de 
las víctimas Jazmín 
Martínez y Manuel 
Alejandro Ramírez, 

mereció la penalidad 
más alta que se conozca 
en el estado por parte de 

un juzgado de primera 
instancia.

Amenaza Pavel Jarero con 
llevarse a 140 mil de sus 

seguidores que tiene el PRD
Por: MARIO LUNA

De manera muy pero muy 
anunciada, el diputado Pavel 
Jarero Velázquez,  h izo 
pública su renuncia al PRD, 
amenazando con ello, que 
dejaría solo a ese partido, 
ya que con su salida se lleva 
con él a cerca de 140 mil 
perredistas.
Lo raro, es que el legislador 
de esos cerca de 140 mil 
seguidores, solo pudo nombrar 
a quien fuera su ex tesorero, 
a su títere al diputado Eddy 
Trujillo, a sus dos secretarias,  
y son los únicos que lo siguen, 
porque ahora Erika Jiménez no 
lo apoya porque la traicionó.
La renuncia la presentó 
ante Ángel Ávila Romero, 
pres idente del  Consejo 
Nacional del PRD, en donde 
le dice en su oficio que son 
tiempos de definiciones, de 
ser congruentes entre nuestra 
forma de pensar y actuar, ya 
para finalizar en su oficio, 
asegura que vendrán miles de 
batallas, siempre ganaremos 
y su despedida un abrazo 
fraterno y su firma.
Todo indica que la salida de 
Pavel Jarero, obedece a que 
los perredistas ni los panistas, 
han aceptado los chantajes 
y presiones que ha venido 
realizando el legislador, para 
ser impuesto como candidato 
a gobernador, aún cuando en 
las encuestas que ellos mismos 
han realizado ha salido muy 
abajo en las preferencias, 

pero aún así, sigue insistiendo 
y presionando también para 
que travesti, sea diputada por 
la vía plurinominal, sin tener 
merecimiento alguno.
Además ha dejado muy claro 
Pavel Jarero que no dará 
entrevista alguna a ningún 
reportero que no sea afín a 
sus intereses, por lo que dejó 
claro, que a quienes dará 
entrevista serán únicamente 
aquellos que estén en su 
proyecto.
Asimismo, lo que piensen 
tanto el dirigente estatal 
como municipales como la 
misma coordinadora de los 
diputados de su partido, no 
le interesa para nada, ya que 
él ha tomado su decisión 
irrevocable, esperando que 
MORENA, le abra sus puertas 
y lo haga su candidato a 
gobernador, pero al parecer 
desconoce que ese lugar ya 
está ocupado por el doctor 
Miguel ángel Navarro Quintero.
Cabe puntualizar, que de 
acuerdo a nuestro muy 

r e d u c i d o  p e n s a m i e n t o 
analítico, no pudimos saber 
de donde podrán salir esos 
cerca de 140 mil perredistas 
seguidores de Pavel, ya que 
de acuerdo al padrón de 
militantes en el estado, dicho 
partido andará contando con 
escasamente unos 8 mil 500 
afiliados, quizás lo que soñaría 
el legislador, es que recorrerá 
todo el país para juntar a esa 
cantidad que lo apoye, porque 
ante esa cantidad de votos, 
ya ni para que se preocupe, 
ya que indudablemente lo 
harían gobernador, así que 
los distintos partidos deben de 
cuidarse y sin duda deben de 
mostrar mucha preocupación, 
por lo que estamos seguros 
que en estos prec isos 
momentos todos los partidos 
con sus respectivos militantes, 
deben estar temblando y 
muriéndose…. Pero de risa, 
de tanta ilusión obsesiva; a 
para el miércoles estaremos 
hablando de la traición que 
le hace Pavel a Toñito.

Pero algo sucedió y el plan 
no siguió.
Se cree que los homicidios 
ocurrieron el dos de enero. Los 
cuerpos fueron encontrados 
a unos dos kilómetros del 
crucero de Jala y a unos 400 
metros de la carretera.
(NO al robo de notas. NO 
se autoriza la transcripción 
o copia de esta nota a otros 
medios de comunicación) 
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En el PAN somos 
respetuosos de los 

pronunciamientos el 
CEN: Oscar Medina

Perjudicados los industriales por 
incrementos: Sánchez Zatarain

“El aumento a las tari fas 
eléctricas es una mala noticia 
para el sector industrial”, afirmó 
Fernando Sánchez Zatarain, 
líder de este sector en Nayarit. 
“Más el incremento en el precio 
de las gasolinas y el diésel y la 
depreciación del peso, son un 
golpe duro a nuestra economía”.
“Con estas medidas no podemos 
ser competitivos, Lo preocupante 
es que se pueden perder 
empleos, ese es el temor que 
provocan estos anuncios tan 
dolorosos que perjudican en 
demasía a los empresarios 
industriales”, afirmó el Presidente 
en Nayarit de la Canacintra.
“Creemos que la pol í t ica 
económica que ha implementado 
e l  gob ie rno  fede ra l  es 
incorrecta, en este caso reduce 

notablemente el margen de 
maniobra disponible para los 
costos de operación y las 
acciones para evitar el traslado 
a los precios al consumidor”. 
“En la Cámara Nacional de la 
Industria de Transformación ya 
estudiamos la posibilidad de 
generar energía eléctrica para 
nuestras empresas más baratas 
y limpias, en ese sentido, las de 
carácter renovable se presentan 
como la mejor opción”.
“Nos hemos esforzado por 
mantenernos lejos de la escalada 
de precios, por mantener nuestra 
planta productiva, sin embargo 
ante esta situación, contraria 
a la que nos definieron hace 
algunos meses, se reduce esa 
posibilidad”, concluyó Sánchez 
Zatarain.

Por: Mario Luna
El presidente del Comité 
Municipal del PAN en Tepic, 
Oscar Medina López, dejó 
claro que en su partido, la 
militancia es muy respetuosa 
de los pronunciamientos que 
hace el Comité Ejecutivo 
Nacional de su partido, 
por lo que indudablemente 
lo dicho por el secretario 
de elecciones, Santiago 
Creel, son valoradas y 
atendidas, agregando que el 
comité municipal, trabaja en 
coordinación con el estatal.
Al preguntarle sobre si pudiera 
haber enfrentamiento o 
divisionismo entre los panistas 
por este pronunciamiento de 
alagar el periodo de dirigente 
a Ramón Cambero hasta 
después de que concluyan 
las elecciones del 2017, 
dijo que eso no lo pudiera 
saber, lo que sabe es que 
la militancia en parte, están 
exigiendo que se respete lo 
que marcan los estatutos, 
las normas y reglamentos 
para que si existe alguna 
omisión de algún órgano 
superior, tratar de que se 
resuelva, dejando muy en 
claro que en el PAN, nadie 
se quiere revelar ante ese 
pronunciamiento, ya que 
todo se hace por la vía legal.
Lo único que se exige es 
respeto a los estatutos para 
que se den las cosas como se 
deben de darse de acuerdo y 
apegado a sus reglamentos, 
en estos momentos existe un 
fallo de parte de la autoridad 
competente, para que se 
emita convocatoria para 
elegir al consejo político 
estatal.
As imismo,  d i jo  Oscar 
Medina López, que este 
desacue rdo  ex i s ten te 
por a lgunos mi l i tantes 

panistas de que se emita 
la convocatoria para elegir 
al nuevo dirigente estatal, no 
conllevará a enfrentamiento, 
sencillamente porque ellos 
como dir igentes en el 

municipio les está solicitando 
cordura, porque se tiene un 
proceso cercano, ya que 
el 2017 está encima, y lo 
que menos les conviene 
como militantes del PAN, 
es fracturarlo, por lo que el 
llamado es ir en unidad en 
torno a fortalecer a nuestros 
dirigentes nacionales, a los 
estatales y por supuesto a 
los municipales, ya que solo 
unidos podremos sacar de la 
mejor forma este proceso y 
poder garantizar un triunfo en 
las urnas, por lo que nuestro 
llamado es concreto, “ trabajar 
unidos para no fracturar al 
partido, para poder triunfar 
en el 2017 y sin duda eso 
es lo que haremos todos los 
panistas”.
Por lo pronto en el comité 
municipal de Tepic, estamos 
trabajando de manera muy 
coordinada con el comité 
estatal, haciendo los trabajos 
necesarios.

A l  cuest ionar lo  sobre 
si sabe o conoce sobre 
algunos militantes que se 
han manifestado en contra 
de ese pronunciamiento del 
CEN del PAN de prolongar 

la permanencia de Ramón 
Cambero como dirigente 
estatal, dijo que lo único 
que tiene conocimiento es 
que parte de la militancia se 
ha organizado para pedirle 
al CEN del PAN para que 
emita la convocatoria para 
elegir al nuevo dirigente 
estatal del partido, así como 
del propio Consejo Estatal 
y de este último el tribunal 
electoral ha emitido ya un 
fallo, donde le pide al CEN 
y al comité estatal para que 
saquen esa convocatoria, 
pero toda discrepancia se 
hará sin duda alguna con 
respeto y apegado a las 
leyes estatutarias que rigen 
al partido y en caso que 
los tribunales digan que el 
pronunciamiento del CEN es 
correcto, indudablemente que 
esa militancia la respetará 
y trabajará en unidad para 
triunfar en los comicios del 
2017.

Nueva directora interina 
en preparatoria 10 de 

Bahía de Banderas 

Con base en los Estatutos de 
Gobierno de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, la profesora 
Matha Talina Talamantes Robles 
fue nombrada como directora 
interina de la Unidad Académica 
Preparatoria # 10, del municipio 
de Bahía de Banderas.
A través del secretario general 
de la UAN, el Mtro. Adrián 
Navarrete Méndez, el rector 
Ignacio Peña González otorga 
la encomienda a la nueva 
directora de seguir convirtiendo 
el nivel bachillerato de la zona 
en punta de lanza y continuar 
con la innovación educativa 
para formar ciudadanos con 

valores.
Esta preparatoria que se 
encuentra en Valle de Banderas, 
se ha posicionado como la mejor 
opción para alumnos en aquella 
región de nuestro estado que 
cada día exige más y mejores 
niveles de educación.
Con una población de 521 
estudiantes; la Preparatoria # 
10 tiene espacios renovados, 
aptos para el desarrollo integral 
de sus habilidades, además de 
tener una plantilla de docentes 
y trabajadores administrativos 
capacitados para dar soluciones 
a las necesidades que se 
presentan.
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funcionario estatal; explicó 
que pese a haber esclarecido 
que la supuesta venta de 
un recién nacido a través 
de las redes sociales, se 
trató de una broma; la FGE 
seguirá dándole seguimiento 
al tema.
“Afortunadamente se trató 
de una broma, de algún 
usuario de la red social, 
que no sabemos con que 
finalidad lo hizo, alterando 
el clima de tranquilidad, 

ya se estableció que la 
imagen del recién nacido fue 
descargada de la plataforma 
Google”; explicó el Fiscal 
Edgar Veytia. 
Finalmente el funcionario 
estatal exhortó a la 
ciudadanía a abstenerse a 
realizar este tipo de bromas 
que solo vienen a crear 
psicosis entre la sociedad, 
desestabilizando el clima 
de paz y tranquilidad que 
se vive en la entidad. 

Política

Otra vez agiotistas y Cajas de Ahorro Solidarias 
financiarán las siembras de maíz de temporal

Fiscalía General 
esclarece supuesta 

venta de “recién nacido”

Por Rafael González Castillo 
La mayoría de las siembras de 
temporal en la zona sur del estado 
otra vez se harán sin créditos de 
Financiera Nacional. El financiamiento 
se les  negó a los productores  con el 
argumento de que están en cartera 
vencida. El Banco de los campesinos 
nada más apoyó  los cultivos de siete 
mil hectáreas  y en la zona se planea 
sembrar arriba de cuarenta mil.
El  guía de los maiceros, Porfirio 
Ruiz  Bañuelos, dice que como el 
año pasado los agiotistas y las cajas 
de ahorro solidarias  apoyarán las 

siembras del grano.
El entrevistado asegura que por la 
falta de dinero  en Santa  María del 
Oro, San Pedro Lagunillas, Ahuacatlán 
, Jala, Amatlán de Cañas e Ixtlán del 
Río se quedarán sin cultivar como 
diez mil hectáreas.
Ruiz Bañuelos, manifiesta que sus 
representados cayeron en cartera 
vencida por el desplome de los  
precios  de sus cosechas y porque 
las inclemencias del tiempo les han 
dañado la producción.
El entrevistado lamenta que nadie  
en la entidad se haya dado cuenta 
de las dificultades que tienen para 
efectuar las siembras de temporal.   
Por los problemas que se tienen para 
cultivar la zona maicera del  sur los 
campesinos no pueden ni pensar que 
requieren el seguro agrícola  para 
proteger sus plantaciones.                                              

*A través de su Policía Cibernética…

Tepic,  04 de 
julio de 2016,- El 
Fiscal General 
Edgar Veytia, de 
manera categórica 
rechazó el actuar 
de un ciudadano 
que a través de un 
“perfil falso” de la red 
social denominada 
‘ F a c e b o o k ’ ; 
p r e t e n d í a 
desestabilizar la 
tranquilidad de los 
nayaritas, aludiendo 
a una venta de un 
recién nacido. 
E d g a r  Ve y t i a 
aseveró al respecto 
que “desde que 
se  rec ib ió  la 
denuncia de la 
supuesta venta de 
un bebé, se giraron 
i n s t r u c c i o n e s 
precisas a los 
comandantes de la 
Policía Cibernética 
pa ra  que  se 
identificara a la 
persona y llevarla 
ante la justicia”. 
En ese sentido, el 

*La FGE exhorta a la sociedad a abstenerse a 
realizar este tipo de ‘bromas’ que solo perjudican el 

clima de paz y tranquilidad que se vive en la entidad. 
*Pese a haber esclarecido que la supuesta venta 

de un recién nacido a través de las redes sociales, 
se trató de una broma; la FGE seguirá dándole 

seguimiento al tema.
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Impulso al deporte 
será el eje principal 
para el desarrollo de 
Nayarit: Raúl Mejía

Celebran los XXI Juegos 
Nacionales de Semarnat 

en Riviera Nayarit

Por Edmundo Virgen
El impulso al deporte en todas sus 
disciplinas será el eje principal 
para el desarrollo de Nayarit, así 
lo externó el aspirante tricolor al 
gobierno del estado, el licenciado 
Raúl Mejía González, al reunirse con 
una multitud de jóvenes deportistas 
hombres y mujeres, en conocido 
centro social de la capital nayarita, 
quienes durante este encuentro 
hicieron mención de la necesidad 
de mayores apoyos y estímulos a 
las actividades deportivas.
Raúl Mejía González, quien estuvo 
acompañado de su esposa la 
profesora Julieta Ibáñez de Mejía, 
a su llegada saludó de mano a los 
deportistas, todos ellos importantes 
exponentes del deporte en Nayarit, 
quienes comentaron que algunas 
veces se han visto en la necesidad 
incluso de costear gastos con sus 
propios medios, para asistir a 
competencias nacionales dado que 
hay ocasiones en que no cuentan 
con el apoyo de las autoridades 
respectivas.
Durante su mensaje el ex senador de 
la república manifestó, que el deporte 
en Nayarit desde hace décadas no 
cuenta con una buena planeación, 
pero lo que sí ha prevalecido a través 
de los años son las improvisaciones, 
y las glorias que han puesto muy 
en alto el nombre del estado a 
nivel nacional  e internacional son 
la mayoría de las veces esfuerzos 
individuales.
En los jóvenes deportistas nayaritas 
dijo, hay talento, hay voluntad, hay 
disciplina y pasión, coraje y victoria, 
pero eso gracias a la voluntad de 
familias y personas que tienen 

ganas de triunfar y que quieren 
competir, puesto que desde hace 
años los jóvenes le han platicado 
que no cuentan con los apoyos 
suficientes para tener actividades 
deportivas. A manera de ejemplo 
menciona; sucede que hacen una 
cancha deportiva y es como si se 
construyera un hospital y no lo 
dotaran de médicos y enfermeras, 
esto no puede ser.
Por lo cual expresó, que la 
infraestructura deportiva requiere de 
políticas publicas y de organización 
para que podamos potenciar el 
deporte en Nayarit, “no mas escatimar 
recursos para el deporte” tiene que 
haber una política transversal para 
generar deportistas y deporte a la 
altura de lo que los jóvenes anhelan, 
por que sus anhelos de victoria, de 
triunfo y de competencia, son los 
que hoy comprometemos, para que 
el futuro del estado sea mejor para 
todos, puesto que está demostrado 
científicamente que cuando hay 
deporte hay desarrollo humano y esto 
nos da mejores padres de familia, 
mejores hijos, mejores nayaritas 
y eso tenemos que impulsarlo sin 
ninguna restricción.
Se acabó el tiempo de que en Nayarit 
veíamos al deporte como algo 
marginal, por el contrario debe ser 
el eje estratégico para el desarrollo, 
puesto que deporte, se define en 
primer lugar como actividad física 
y eso es lo que vamos a hacer 
en los próximos años, actividad 
para el deportista, pero también al 
productivo, también al profesional, 
vamos a activarnos todos.
Así mismo señaló, que la segunda 
característica del deporte es la 

competencia y en Nayarit tenemos 
venta jas  compara t ivas  para 
desarrollarnos, pero también vamos 
a hacer un estado competitivo para 
lograr más desarrollo en beneficio de 
las familias, y la tercera característica 
del deporte, es que respetamos 
reglas, que hay convencionalismos, 
que hay reglamentos y todos los que 
compiten respetan los reglamentos, 

y en Nayarit vamos a poner orden 
para que cumplamos la ley, que 
no haya impunidad ni corrupción y 
logremos desarrollar al estado.
Por último, Raúl Mejía refrendo su 
compromiso para que el deporte sea 
el eje principal para el desarrollo 
de Nayarit y donde los deportistas 
serán factores de cambio esenciales 
para lograrlo.

Por cuatro días alrededor de 900 miembros de la Semarnat y 
sus organismos desconcentrados y descentralizados estarán 
compitiendo y disfrutando en el Tesoro del Pacífico Mexicano.

La XXI edición de los Juegos Nacionales 
Deportivos y Culturales de la Secretaría 
del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat) se celebrarán 
del 5 al 8 de julio de 2016 en la Riviera 
Nayarit.
Participan alrededor de 900 miembros 
de los órganos desconcentrados y 
descentralizados de Semarnat: Profepa, 
Conagua, Conanp, IMTA, Conafor, 
Conabio, INEC y ASEA. Los estados 
participantes son: Aguascalientes, 
Colima, Zacatecas, Jalisco, Guanajuato 
y Nayarit.
Los hoteles Marival Resort y RIU 
Jalisco hospedarán a los participantes, 
lugares donde también se efectuarán 
las actividades culturales: Ajedrez, 

canto, teatro, danza folclórico, oratoria, 
declamación y presentación de comedia.  
Mientras que la inauguración se 
realizará en el hotel Paradise Village.
Dentro de las actividades deportivas 
se encuentran: Fútbol, fútbol 7, 
básquetbol, vóleibol, biatlón, maratón, 
atletismo sóftbol y béisbol. Lo anterior 
se llevará a cabo en las instalaciones 
de la Unidad Deportiva San José, la 
Unidad Deportiva de Bucerías y la 
Casa Club El Tigre.
La Oficina de Visitantes y Convenciones 
de la Riviera Nayarit a través de su 
área de Grupos y Eventos, trabaja 
previo y durante las actividades 
para que todo sea accesible para los 
organizadores.
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La primera etapa de asignación 
de predios para vivienda en 
el fraccionamiento Valora, —
enfocado a los trabajadores 
del Gobierno del estado, 
tanto de confianza, como 
de los diferentes sindicatos 
y organismos públ icos 
descentralizados— concluyó 
de manera exitosa, según 
informó el director  del Instituto 
Promotor de la Vivienda de 
Nayarit (IPROVINAY), Juan 
Jorge Santiago Ortega.
Dijo que la indicación del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, además de otorgar 
facilidades económicas para 
la adquisición de uno de los 
mil 600 predios del nuevo 
fraccionamiento, fue agilizar 
todos los trámites para que 
los trabajadores contaran 
de manera inmediata con 
un patrimonio familiar, sin 
embargo, precisó que la 
creación de este nuevo espacio 
inmobiliario continúa; en tres 
semanas iniciará la segunda 
y última etapa, donde algunas 
personas que quedaron en 
lista de espera para un predio 

pueden obtenerlo.
“Un exitazo en estos tres 
días en cuestión de la venta, 
la asignación de lo que se 
proyecta en el Fraccionamiento 
Valora, todos los predios 

asignados; estamos ahorita 
haciendo la depuración de 
las personas que llevaron a 
cabo su asignación y vamos a 
depurar quienes no se van a 
quedar con su terreno; vamos 
a revisar a detalle quiénes van 
a poder pagar y posteriormente 
hacer el reconteo general de 
los asignados, la segunda 
etapa es la reasignación 
de predios de lo que es el 

Fraccionamiento Valora”.
Recordó que  las dimensiones 
de cada terreno son de 7 por 
16 m2, que contarán con 
todos los servicios  básicos 
como agua potable, drenaje 

y alumbrado público; la 
ubicación del fraccionamiento, 
dijo, es ideal porque está  a 
un lado del Estadio Cora 
y a unos minutos de La 
Cantera, donde hay plazas, 
escuelas  y otros servicios, 
pero lo que más le agradó 
a los trabajadores, enfatizó 
Santiago Ortega, fueron las 
facilidades económicas que 
dio el Gobernador.
“Ahora sí que la gente muy 
contenta, ahora sí pudieron 
adquirir un terreno, un lote de 
por vida y a ese costo nunca, 
jamás se realizó en ninguna 
administración y la gente 
contenta y sorprendida de lo 
que hace nuestro Gobernador 
para la Gente trabajadora del 
Gobierno del Estado”, añadió 
el funcionario estatal.

olítica

Fraccionamiento 
“Valora” supera 

expectativas
Impulsa Gobierno 

obra pública en 
Bahía de Banderas
El Bulevar Federación —
ubicado en la comunidad de 
Mezcales, municipio de Bahía 
de Banderas— presenta un 
avance del 88 por ciento en 
su construcción total, en las 
seis etapas del proyecto 
que se han concluido se 
invirtieron aproximadamente 
90 millones de pesos que 
fueron gestionados por 
el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda ante 
el Gobierno Federal, así 
lo informó la Secretaría de 
Obras Públicas del Gobierno 
del Estado.
De acuerdo a la dependencia, 
uno de los objetivos de 
la  admin is t rac ión de 
Sandoval Castañeda es la 
modernización de los 20 
municipios de la entidad, 
a través de la edificación 
de obras de primer nivel, 
que reactiven la economía 
local, propicien el turismo y 
desarrollo en el estado; que 
sean realmente solicitadas 
por la ciudadanía y por ende 
tengan un impacto positivo 
para todos los nayaritas.
El Bulevar Federación, el 
cual se está edificando con 
recursos extraordinarios que 
no implican ni un solo peso de 
deuda pública para la entidad,  
contará con 7 carriles 

de concreto hidráulico, 
incluyendo uno inteligente, 
sistema pluvial, drenaje, 
modernas luminar ias, 
banquetas, terracerías y 
obras complementarias; 
tiene como finalidad crear 
una nueva conexión entre 
Bahía de Banderas, Nayarit 
y Puerto Vallarta, Jalisco, 
precisó la Secretaría de 
Obras Públicas.
R e c i e n t e m e n t e  e l 
Gobernador gestionó ante 
el Presidente Enrique Peña 
Nieto y se aplicaron 10 
millones de pesos para 
invertirlos en las nuevas 
vías de acceso del Puente 
Federación, a fin de tener 
una cobertura al menos para 
30 años de servicio vial de 
calidad para los vehículos 
en esa zona.
D ichos  accesos  son 
adicionales a los más de 2.6 
kilómetros que ya se tienen 
construidos —de los 3 que 
se tienen como meta—del 
Bulevar Federación; en la 
siguiente y última etapa de 
este vialidad se edificará el 
entronque con el camino 
Mezcales-San Vicente y los 
demás trabajos que hacen 
falta, todo quedará terminado 
antes de que concluya la 
actual administración estatal.
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en la cabecera municipal 
para cubrir esta importante 
necesidad.
Recalcó el licenciado Martínez 
que en esta clínica se darán 
los servicios básicos de salud, 
con personal calificado, entre 
ellos se tomarán radiografías 
y medicamentos a bajo costo, 
desde 20 pesos.

l
Por Norma Cardoso

A CREME

olítica

Justicia para 
Rosamoradenses por 

parte de fundación JMC
Por Pedro Amparo 

Medina
Este f in de semana el 
presidente de la Fundación 
JMC (Juntos Mejoraremos el 
Campo) el licenciado Jorge 
Martínez Campos informó que 
esta organización preocupada 
por las necesidades más 
sensibles de la población en el 
municipio, gestionó beneficios 
directos para la ciudadanía 

y para los campesinos.
Como un compromiso que había 
hecho con los campesinos de 
la región, pero sobre todo del 
municipio de Rosamorada, 
Martínez Campos y a través 
de amigos cercanos, les 
trajo a unas empresas del 
estado vecino de Sinaloa 
para que les impartieran una 
plática capacitación para 
que se instalen proyectos 

productivos con tecnología 
de punta en cultivos propicios 
para la región en viveros 
supervisados.
Así mismo el director de la 
Fundación JMC, comenta 
que el grueso de la población 
tiene entre su más sentida 
insuficiencia básica, la salud, 
por lo que del mismo modo 
gestionó la instalación de una 
clínica de primer contacto 

Para concluir el  t i tular 
de la Fundación JMC, 
anunció su gest ión en 
la implementación de un 
programa de vivienda para 
la gente que verdaderamente 
necesita, previo estudio 
s o c i o e c o n ó m i c o ,  l a 
ampliación de su vivienda 
con un cuarto de 3X4.

TRIUNFO PARA PERIODISTAS DE Q. ROO
a la SCJN, la invalidez del artículo 
3, fracciones VI y XII, referente a la 
descripción de libertad de expresión 
y a que la ley condicione el concepto 
de periodista como una actividad 
“permanente”, dejando, de esta manera,  
de lado a los “no permanentes”, 
argumentó la CNDH.
También el Ombusman nacional, 
en su escrito de demanda, arguye 
como inconstitucional el artículo 6, 
fracción IX, referente a la exclusividad 
de medidas para personas que se 
encuentran en alto riesgo, y solicitó 
a la Corte que no se deben de admitir 
condición o restricción 
alguna que impida que 
surtan efectos.
Asimismo, se pidió la 
invalidez del artículo 
13,  referente a la 
ident i f icac ión y de 
solicitar la acreditación 
a l  per iod is ta,  para 
la CNDH, se estaba 
excluyendo a aquellos 
sujetos que no cuenten 
con la acreditación de un 
medio de comunicación 
social, por no laborar para 
el mismo, como puede 
suceder con periodistas 
independiente y aquellos 
que trasmiten información 
por medios digitales 
o cibernéticos, lo cual 
resulta discriminatorio, 
pues distingue entre 
aquellos que laboran 

para un medio y quiénes no. De igual 
manera, el artículo 45, relativo a que 
las personas beneficiarias se podrán 
separar de la medida (seguridad) en 
cualquier momento.
Una vez que la SCJN, en sesión del 
Pleno, realizó el estudio de la demanda 
de inconstitucionalidad presentada 
por la CNDH, se votó para que se 
invalidara la fracción VI, del artículo 
3,por violar los derechos humanos, 
es decir, lo referente a la definición 
de libertad de expresión,  no así la 
fracción XII, que no se invalidó. 
La fracción IX, del artículo 6 de la 

Un triunfo para un grupo de periodistas 
y activistas a favor de su gremio, 
encabezado por Graciela Machuca, 
enlace de la Casa de los Derechos 
de Periodistas en Quintana Roo y 
otras organizaciones de periodistas 
locales, quienes por años estuvieron 
cabildeando en el Congreso de Quintana 
Roo, un proyecto de ley a favor de los 
derechos del periodista, pretendiendo 
que se metiera como iniciativa, más 
nada se consiguió.
Después de luchar contra corriente, los 
periodistas entregaron el proyecto de 
la Ley para la Protección de Personas 
de Derechos Humanos y Periodistas 
del Estado de Quintana Roo, al 
gobernador Roberto Borge, quien a 
su vez la presentó al Congreso de 
Quintana Roo. El lunes 3 de agosto de 
2015, por fin, el Congreso de aquella 
entidad aprobó dicha norma.
La mal l lamada “Ley Borge”, 
una vez aprobada, periodistas 
quintanarroenses, contrarios a todo 
lo referente al gobernador, le hicieron 
unas observaciones e instaron a 
la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH), para que interpusiera 
un recurso de inconstitucionalidad.
La CNDH, a través de su ombudsman 
Luis Raúl González Pérez, el 14 
de setiembre de 2015, presentó 
una  demanda de  Ju ic io  de 
inconstitucionalidad ante la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, porque, 
según, existían algunos artículos 
discriminatorios, que violentaban el 
derecho a la información y a la libre 
expresión, entre otros.
En su demanda, la CNDH, establece 
que la ley en comento, violentaba 
algunos de los derechos contenidos en 
la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos, así como en la 
Convención Americana de Derechos 
Humanos, y otros Tratados suscritos 
por nuestro país.
De esta manera, la CNDH, solicita 

mencionada ley, que dice sobre 
la exclusividad de las medidas de 
protección, que serían para personas 
que se encuentren “en alto riesgo”, 
los Ministros determinaron que era 
violatorio de los derechos humanos 
e inconstitucional al transgredir el 
artículo 1º de nuestra carta magna.
Igualmente, la Corte invalida el párrafo 
segundo, del artículo 13, donde 
dice “y la acreditación del medio de 
comunicación social para el cual 
labora”. Determinó que el requisito 
de acreditamiento del medio de 
comunicación social constituía una 
restricción al ejercicio de la libertad 
de expresión.
Respecto al artículo 45, la SCJN, lo 
validó. 
Para los periodistas que impulsaron 
y realizaron el proyecto de ley, fue 
un logro, pues, fueron mínimos 
las fracciones de artículos que se 
invalidaron, dando con esto un revés 
a la CNDH.
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“La Contribución del Canal del 
Congreso en la Agenda del 
Parlamento Abierto", teniendo 
en cuenta los principios y 
acciones que marcan dicha 
agenda tales como: derecho a 
la información, accesibilidad y 
difusión del trabajo legislativo, 
accesibilidad y difusión de la 
información parlamentaria, 
part icipación ciudadana y 
rendición de cuentas.
Cada uno de los trabajos que 
se presenten deberán contar 
con una extensión mínima de 
15 cuartillas y máxima de 25 
sin incluir bibliografía, deberá 
contener el título y un resumen no 
mayor a 15 líneas en tipografía 
arial 12, interlineado de 1.5 y 
con hojas  numeradas. 
La recepción de los trabajos 
se hará en las instalaciones 
del Canal del Congreso, en 

calle Madrid # 62 PB, 
Col. Tabacalera, C.P. 
06030, Delegación 
Cuauhtémoc, México, 
DF, con fecha límite 
el  día viernes 23 
de septiembre del 
presente año, hasta 
las 18:00 horas.
Las personas que 
resulten ganadoras 
recibirán 38 mil 500 
pesos  a l  p r imer 
lugar, 33 mil pesos 
en segundo y  22 mil 
pesos en tercer lugar. 
Para mayor información 
pueden consultar las 
bases en la página 
o f ic ia l  de l  Canal 
del Congreso www.
canalde lcongreso.
gob.mx y propia del 
Congreso del Estado www.

congresonayarit.mx, mismas 
en las que se darán a conocer 

los trabajos premiados el día 
viernes 9 de diciembre del 2016.

olítica

Unifican esfuerzos
Poder Legislativo de Nayarit y 

Congreso de la Unión promocionan 
el quinto concurso de ensayoTepic.- Con el interés de lograr 

una vinculación directa con 
la sociedad y retroalimentar 
el análisis sobre la labor 
que desempeña el Canal del 
Congreso de la Unión en el 
desarrollo de la cultura cívica 
y democrática del país, el 
Poder Legislativo de Nayarit, 
se suma a la promoción del 
Quinto Concurso de Ensayo 
“La Contribución del Canal del 
Congreso en la Agenda del 
Parlamento Abierto".
Este concurso  cuenta con un 
total de 13 bases para poder 
participar, una de ellas señala 
que puede participar toda 
aquella persona de nacionalidad 
mexicana que cuente con 24 
años de edad y que no haya 
sido ganador de cualquiera 
de las ediciones del concurso.
Los participantes deberán 
presentar un ensayo inédito 
que deberá contemplar el tema: 

•El tema del concurso 
es: “La Contribución del 
Canal del Congreso en la 
Agenda del Parlamento 

Abierto”.
•La fecha límite para 

enviar los trabajos es 
el día viernes 23 de 

septiembre del 2016.

Acto académico de maestrías en 
Finanzas y Ciencias Administrativas 

agradezco y reconozco al grupo 
de docentes que participaron en 
los diferentes módulos de estas 
maestrías que con su calidad siguen 
dando  prestigio al posgrado”, agregó 
Contreras Rodríguez.
Por otra parte, Ignacio Maldonado 
Bernal, coordinador de Investigación 
y Posgrado de UACyA reiteró el 
compromiso que tiene junto con 
su equipo de trabajo para que se 
continúe cumpliendo con los objetivos 
dentro de la coordinación; exhortó 
a los egresados a que se sientan 
orgullosos de pertenecer a UACyA, 
además de haber culminado un 
paso más en su vida profesional y 
personal.
Posteriormente, los alumnos Beatriz 
Ramírez Pulido, Alonso Vega 
Fernández y José Luis Salazar 
Rodríguez, dieron un breve mensaje 
en nombre de sus compañeros de 
generación 2014-2016; asimismo, 
se les otorgó un reconocimiento a 
cada uno de los egresados.
Cabe destacar, que presidiendo el 
evento estuvieron José Francisco 
Haro Beas, en representación de 
Carlos Muñoz Barragán, secretario 
general del SPAUAN; Daniel Orizaga 
Rodríguez, en representación de 
Luis Manuel Hernández Escobedo, 
secretario general del SETUAN 
e Ixchel Fregoso Moncada, en 
representación de Ángel Aldrete 
Lamas, presidente de la FEUAN.

En las instalaciones del Auditorio 
2 de la Unidad Académica de 
Contaduría y Administración (UACyA), 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN) se realizó el Acto 
Académico del las Maestrías en 
Finanzas y Ciencias Administrativas; 
Administración Pública y Recurso 
Humanos, generación 2014-2016, 
que llevó el nombre de los docentes 
Juan Gaytan Cortez y Evelin Rangel 
Peña. 
Jorge Ignacio Peña González, rector 
de la UAN en voz de Juan Francisco 

Gómez Cárdenas, secretario de 
Finanzas y Administración felicitó 
y reconoció el trabajo culminado 
por parte de los egresados. Dijo, 
que la máxima casa de estudios 
cumple con el objetivo principal, 
para el cual maestros, trabajadores, 
directivos, secretarios y el propio 
Rector, tienen razón de ser, entregar 
una vez más a la sociedad nayarita 
a jóvenes capaces de desarrollarse 
en el ámbito profesional. 
“ L a  U n i v e r s i d a d  t i e n e  l a 
responsabilidad de ser la principal 

formadora  de  capital humano, 
especializado en las aéreas de 
finanzas,  ciencias económicas y 
administrativas; el día de  hoy, el 
Rector refrenda su compromiso 
con ustedes y la sociedad nayarita 
para seguir impulsando programas 
de calidad”, así lo puntualizó, Juan 
Francisco Gómez. 
Verónica Melisa Contreras Rodríguez, 
directora de UACyA, destacó en 
su mensaje, que hoy la UAN y la 
Unidad Académica cumplen con el 
compromiso de entregar 34 egresados 

en Maestría, profesionistas que 
durante dos años se entregaron 
de tiempo completo al estudio, 
anteponiendo sus compromisos 
personales, familia, trabajos y 
pasatiempos.
De esta manera, la Directora 
señaló, que los egresados 
per tenecen a l  grupo de 
privilegiados del cuatro por 
ciento de los mexicanos que 
obtienen este logro; “Ustedes 
seguirán contribuyendo al 
desarrollo regional y nacional, 
estoy segura que este cumulo de 
conocimientos serán aplicados 
en sus centros de trabajos, 
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Instituto Municipal 
del Deporte invita a 

sus cursos de verano 

IMSS y SNTSS celebran el 
XXV aniversario del centro 
de capacitación de calidad

La Delegación del Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
( IMSS) y el  Sindicato 
Nacional de Trabajadores 
del Seguro Social (SNTSS) 
en Nayarit, celebraron el XXV 
Aniversario de la creación 
del Centro de Capacitación 
y Calidad (CEDECAL), en 
donde se ha formado a los 
trabajadores del Instituto 
para que desempeñen su 
trabajo con vocación, calidad 
y eficiencia.
Para festejar este importante 
aniversario, se llevaron a cabo 
una serie de conferencias 
de gran interés para los 
asistentes y sobre todo de 
reconocimiento a quienes han 

contribuido en la instrucción 
de los trabajadores, toda 
vez que for ta lecen el 
engrandecimiento y el trabajo 
en favor de la capacitación 
como único camino para 
mejorar el desempeño y el 
crecimiento laboral.
En su mensaje a los presentes, 
la delegada estatal del IMSS 
en Nayarit, Dora Cecilia 
Espinosa González reconoció 
el entusiasmo, disponibilidad 
y voluntad en el desarrollo 
de los proyectos este Centro; 
“son el pilar fundamental de 
los logros de los últimos años 
en toda nuestra delegación, y 
eso es la mejor evidencia de 
que el esfuerzo Institucional 

rinde frutos en favor de la 
salud”.
“Este Centro de capacitación 
es una muestra clara de 
un triunfo bilateral IMSS-
SNTSS en beneficio de 
nuestros trabajadores y 
nuestra derechohabiencia, 
ya que estos centros fueron 
creados con el propósito de 
satisfacer los requerimientos 
en materia de formación y 
adiestramiento establecidos 
en el Contrato Colectivo de 
Trabajo”, indicó la delegada.
Por su parte, el secretario 
general de la sección 24 
del SNTSS, Raúl Gutiérrez 
Verduzco, destacó que 
los cursos impartidos en 

* Con jornadas de capacitación y sobre todo de reconocimiento se recordó a 
quienes han contribuido en la formación de los trabajadores durante 25 años.

el CEDECAL, “han ido 
moldeando a  nuest ra 
delegación como una de 
las mejores en el trabajo 
que se está haciendo en 
capacitación, en educación, 
atención al derechohabiente y 
en muchos procesos en donde 
la educación y la capacitación 
son fundamentales”. 
Resaltó que el IMSS es una 
gran Institución en la que 
se piensa en equipo, se le 
apuesta a la capacitación y 
a la transformación, “cada 
día estamos creciendo, 
avanzando y corrigiendo la 
falla o el error, porque eso 
es lo que nos hace crecer, 
lo que nos hace evaluar, 

cambiar e innovar”. 
Tras reconocer a algunos de 
los fundadores del CEDECAL 
presentes, el dirigente sindical 
señaló que es extraordinario 
cumplir 25 años en materia 
de capacitación, porque el 
Seguro Social es la mejor 
Institución de América Latina, 
el IMSS da estabilidad social 
a este país. 
Finalmente y ante la presencia 
de los directivos del Cuerpo 
de Gobierno delegacional del 
IMSS y de los integrantes del 
comité seccional del SNTSS, 
la delegada del Instituto hizo 
entrega al dirigente sindical 
de un reconocimiento por el 
25 Aniversario del CEDECAL. 

 “Estamos preparando ya los 
cursos de verano, los cuales 
son una demanda social; como 
servidores públicos tenemos 
que dar esa atención porque 
la gente necesita de recreación 
y activación en este periodo 
vacacional; por eso tendremos un 
curso de natación en la alberca 
del parque Metropolitano, es 
un curso que arrancaremos el 
próximo 18 de julio para terminar 
el 15 de agosto, estamos 
calculando que participarán 
alrededor de 150 niños y jóvenes”, 
afirmó. 
Este curso tiene un costo de 500 
pesos por alumno, al final se 
realizará un evento de exhibición 
y se entregarán reconocimientos 
a cada participante. Asimismo, 
Ricardo Hermosillo informó que 
se ofrecerá también un curso 
deportivo, recreativo y cultural 
en la Unidad Deportiva Morelos, 
que será completamente gratuito 

y dirigido para los menores de 
dicha zona de la ciudad, donde 
se espera la afluencia de más 
de un centenar de infantes. 
“Los cursos serán impartidos por 
el personal del mismo instituto. 
Me queda claro que a la gente 
hay que llevarle actividades 
saludables, en este caso el 
deporte es muy bueno para 
combatir las adicciones, por eso 
seguiremos implementamos 
estas actividades, y más 
en verano que son días 
de asueto y que muchas 
veces los niños no tienen 
actividades, por eso hay que 
acercarles las herramientas 
para que ocupen su tiempo 
y practiquen un deporte”, 
destacó el funcionario. 
Para mayores informes 
acuda a las instalaciones 
de la alberca semiolímpica 
del parque Metropolitano 
para los cursos de natación 

y a las oficinas del instituto que 
se encuentran en la Unidad 
Deportiva Morelos para las 
actividades que se realizarán 
en ese lugar; también puede 
consultar más detalles en las 
instalaciones del Imcufide - 
ubicado en la esquina de Oaxaca 
y Mina al interior del parque 
Alameda- o bien comunicarse 
al 311-107-9271.

olítica

*Actividades recreativas, deportivas y culturales en la Unidad Deportiva Morelos 
*Cursos de natación en la alberca del parque Metropolitano -Se atenderán a 300 

niños, aproximadamente 

Tepic, Nayarit.- Para estas 
vacaciones de verano que 
inician el próximo lunes 18 de 
julio, el Ayuntamiento de Tepic 
a través del Instituto Municipal 
de Cultura Física y Deporte 

(Imcufide) organiza dos cursos 
que atenderán a poco más de 
300 niñas y niños. El director 
de la dependencia, Ricardo 
Hermosillo, dio los detalles al 
respecto.
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Lourdes Pacheco: entre 
la ciencia y la literatura
Por: Agencia Informativa 

CONACYT
La doctora Lourdes Consuelo 
Pacheco Ladrón de Guevara es 
la primera mujer nayarita que 
fue registrada en el Sistema 
Nacional de Investigadores 
(SNI) en 1985; es una de las 
decanas de la investigación 
científica y la innovación en 
Nayarit, además de ser un 
pilar de la literatura local 
contemporánea.
La doctora en sociología 
Lourdes Pacheco, miembro 
nivel II del SNI, nació en esta 
ciudad el 1 de marzo de 1954, 
vivió fuera de Nayarit desde 
1976 para poder especializar 
su carrera profesional que 
inició en la Escuela de Derecho 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), donde 
desde 1983 es investigadora 
y docente, significando su 
regreso permanente el inicio 
de la investigación científica 
en el estado.
“Cuando regresé de Berlín a 
la UAN, un año después, en 
1984, fundé la coordinación de 
investigación científica con un 
proyecto que era la Unidad de 
la Ciencia donde tratábamos 
de fomentar la investigación 
científica en todas las áreas 
del conocimiento”, precisó.
Es una de las intelectuales más 
reconocidas en la entidad y en 
el país, por sus aportaciones 
científicas en materias como 
género, sociología, política, 
entre otras; además de que 
ha sobresalido en la literatura, 
por su producción narrativa y 
poética.
Estudió su licenciatura en 
derecho en la UAN (1971-1976), 
en la Facultad Latinoamericana 
de Ciencias Sociales (Flacso) 
hizo la maestría en ciencia 
política (1976-1978), en la 
Universidad Nacional Autónoma 
de México (UNAM) realizó el 
doctorado en ciencias sociales 
(1979-1980) y una estancia de 
posgrado en  la Universidad 
Humboldt de Berlín (1981-
1982).
“Cuando estudié derecho 

me parecía injusto que a un 
campesino lo metieran en la 
cárcel; si me atenía a la ley, 
pues sí era culpable, pero 
si yo veía al campesino, su 
forma de vida, la ley no me 
alcanzaba a explicar por qué 
ese campesino había hecho lo 
que había hecho para entrar 
a la cárcel, y entonces traté 
de buscar otras explicaciones, 
en la sociología, la ciencia 
política, para entender el 
comportamiento de los seres 
humanos”, reflexionó.
Estrategias para sobrevivir 
como mujer en la ciencia
La socióloga reveló que el inicio 
de su vida como científica en 
el estado fue difícil, sobre todo 
para emprender los primeros 
estudios de género, a los cuales 
debía cambiarles el nombre 
y hacerlos parecer temas de 
interés general.
“Lo que hacía era que le 
cambiaba el nombre a los 
proyectos de investigación, 
por ejemplo: Los jornaleros 
agrícolas del tabaco y ahí 
aprovechaba para estudiar 
qué pasaba con las mujeres; 
o en los procesos electorales 
estudiaba cómo votaban las 
mujeres, siempre trabajé los 
temas que quise pero bajo 
este subterfugio, haciendo 
est ra teg ias para poder 
sobrevivir”.
“Todo lo que parece una 
desventaja, conviértelo en 
ventaja, de esa manera no te 
derrotas y no permites que los 
demás te derroten; en 1983 en 
la Escuela de Economía me 
dijeron que la economía solo 
trabajaba temas serios y que 
eso de las mujeres y el género 
no era nada serio, entendí 
entonces que la escuela estaba 
muy atrasada, porque en la 
Ciudad de México y Europa se 
estaban haciendo estudios de 
género, pero como aquí llega 
tarde, dije: 'Esto va a tardar 
veinte años', y efectivamente, 
se tardaron veinte años”.
Además de las dificultades 
académicas, la investigadora 
encontró que por su condición 

de mujer y madre de familia 
también era discriminada en 
la universidad.
“Hubo un rector, que no voy a 
decir su nombre, que viéndome 
en los pasillos de la universidad 
me dijo: 'Cada vez que te 
veo pienso en tus hijas, que 
las dejas abandonadas en tu 
casa', y yo le dije: 'Ahorita 
me voy a ir a cuidarlas', pero 
estaba ironizando, porque 
iba a la universidad porque 
tenía un doctorado y estaba 
en el SNI, y sabía que a partir 
de este sexismo hay que 
hacer estrategias para seguir 
adelante”, recalcó.
La literatura como metalenguaje 
de la ciencia
Lourdes Pacheco utiliza la 
poesía, el cuento y otros géneros 
literarios para expresar, dijo, lo 
que con el lenguaje científico 
no alcanza a describir, en razón 
de la sensibilidad humana.
“El lenguaje científico es un 
lenguaje formal, hasta cierto 
punto rígido; el lenguaje literario 
te da mayores posibilidades 
de expresar lo humano. De 
ahí entonces que lo que no 
cabía en mis informes técnicos 
para el Consejo Nacional de 
Ciencia y Tecnología (Conacyt) 
o la agencia que me daba 
financiamiento, lo convertía en 
una narrativa o en poesía, y 
de esa manera poder abarcar 
otros espacios”.
“En ocasiones es más 
importante la vivencia que la 
reflexión teórica. La reflexión 
teórica es muy importante 
porque se hace dentro de 
ciertos parámetros, pero más 
allá de la lógica existe la manera 
humana de expresarnos y eso 
lo encontré en la literatura, y 
me interesa que todo mundo 
pueda ser capaz de encontrar 
una voz donde exprese su estar 
en el mundo, que finalmente 
eso es la literatura, una manera 
de estar en el mundo”, apuntó.
En este ámbito, es promotora 
de actividades como la Cátedra 
Amado Nervo y el Coloquio 
de Escritores del Pacífico 
de la UAN, organizadora 

de concursos universitarios 
de literatura e integrante de 
la Comunidad de Artistas e 
Intelectuales de Nayarit.
“Le he dicho a mis tres hijas 
que quiero que me entierren 
con mis libros de poesía y de 
cuento, los otros no porque 
ya cumplí con Conacyt con 
hacerlos, pero los otros son 
los libros donde uno puede 
atrapar lo humano, por eso 
me gusta mucho”, remarcó.
Renovando generaciones de 
científicos
La doctora considera que 
es necesario capital izar 
los estados mexicanos de 
intelectuales y profesionistas 
con la finalidad de prever el 
desarrollo, y por ello decidió 
instalarse en Nayarit luego 
de sus viajes de estudio, 
además porque su vocación 
como científica, dijo, siempre 
fue firme en cuanto a resolver 
problemas locales.
“Decidí regresar porque 
de la generación de mis 
abuelitos, tíos y padres, 
muchos se fueron a estudiar 
a la UNAM y no regresaron, 
con esto, las provincias se 
van descapital izando de 
intelectuales y profesionistas 
y yo decidí regresarme porque 
pensé que era mejor empezar 
a picar piedra en la entidad”.
“Cuando regresas a la entidad 
no puedes encerrarte en un 
cubículo y trabajar a partir de 
libros, lo más importante es 
saber leer el mundo, y en ese 
saber leer habría que formular 
respuestas sobre el entorno y 
ese entorno es Nayarit, por eso 
empecé trabajando el cultivo 
del tabaco, porque Nayarit 
es un principal productor en 
México y América Latina. 
Me he movido en diversas 
temáticas, pero buscando 
respuestas a las cuestiones 
sociales contemporáneas”, 
declaró.
Sin embargo, consideró que 
es necesario que los nuevos 
investigadores salgan del 
estado y viajen por el mundo 
para adquirir conocimientos.

El futuro de la ciencia en Nayarit
Pacheco Ladrón de Guevara 
señaló que es necesario reforzar 
los centros de transferencia 
tecnológica en Nayarit ya que, 
consideró, existen soluciones 
realizadas a partir de la 
experiencia y necesidad, que 
atendidas con la formalidad de 
la ciencia podrían significar 
descubrimientos importantes 
en cuanto a innovación.
“El impulso a la ciencia y 
tecnología no es una cuestión 
de fundar centros, eso es 
ciencia administrada, lo que 
hay que ver es si la ciencia y 
tecnología le pueden cambiar 
la vida a la gente de Nayarit; 
algo pasa, porque las políticas 
de ciencia no son capaces de 
acompañar procesos locales, 
por ejemplo, quizá exagero 
cuando te digo que el mejor 
invento de tecnología aquí 
en Tepic fue embolsar frijoles 
de la olla y eso no pasó por 
la universidad, sino por leer 
la necesidad del momento y 
eso que tenemos maestría de 
alimentos en las escuelas”.
“En ocasiones las sociedades 
se mueven por pequeños 
descubrimientos que no pasan 
por la ciencia, pero que de 
hacerlo, lograrían grandes 
beneficios y desarrollo”, finalizó.
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Perdonar de Corazón
Por Ángel Carbajal 

Aguilar
Perdonar de Corazón, fue el 
tema de la conferencia y El 
Anillo es Para Siempre, el 
título del libro del Presbiterio 
Ángel Espinosa de los 
Monteros Gómez Haro de 
la Congregación Legionarios 
de Cristo, tema que diserto 
con el Teatro del Pueblo a 
su máxima capacidad.
El acto fue a beneficio de 
la Casa Hogar Fundavid y 
realizado el pasado Domingo 
casi al anochecer.
Tres de los 1500 asistentes, 
más o menos que presenciaron 
el maravilloso mensaje y que 
dan constancia de ello son 
el Contador Brígido Anaya 
Salas, su esposa Patricia 
Parra de Anaya y Maria Elena 
Medina González, las dos 
Catequistas de la Parroquia 
de San Antonio.
Comentaron que el padre 
Ángel Espinosa de los 
Monteros Gómez Haro, 
Legionario de Cristo, nació 
en Puebla, México, el 22 de 

Enero de 1966. Es Sacerdote 
Legionario de Cristo desde 
1984.
Realizó estudios de Filosofía 
en la Pontificia Universidad 
Gregoriana y los de Teología 
en e l  Ateneo Regina 
Apostolorum, en Roma, 
Italia. Estudió una maestría 
en Humanidades Clásicas 
en el Instituto de Estudios 
Humanísticos en Salamanca, 
España.
H a  t r a b a j a d o  c o m o 
orientador familiar, y ha 
impartido conferencias sobre 
matrimonio, valores familiares 
y espiritualidad en diversas 
ciudades de México, Estados 
Unidos, Centro y Sudamérica, 
Italia, España y Francia.
Actualmente trabaja en Roma 
como Consultor familiar y 
formador de adultos en la fe.
Sus pláticas tienen amplia 
difusión a través de discos 
compactos.
En lo referente al libro está 
escrito que El Anillo es Para 
Siempre, es una lectura 
práctica y entretenida, que ha 

Cultura

Taylor Swift celebra el 4 de julio La cantante festejó la 
independencia de EU en su 
mansión en Rhode Island

Ryan Reynolds y Blake Lively así 
como las modelos Gigi Hadid y 
Karlie Kloss.
Swift ha recibido a otras personas 
para celebrar el Día de la 
Independencia a lo largo de los 
años.
El año pasado invitó a varias modelos 
y en 2014, sus invitados incluyeron 
a los actores Emma Stone, Andrew 
Garfield y Lena Dunham.

RHODE ISLAND, ESTADOS 
UNIDOS.- Taylor Swiftcelebró el 
fin de semana del 4 de julio con un 
grupo de amigos en su mansión a 
la orilla del mar en Rhode Island.
La estrella pop y sus amigos fueron 
vistos entre las olas el domingo 
en Westerly, reportó el diario New 
York Daily News.
El nuevo novio de la cantante, 
el actor Tom Hiddleston, estuvo 
presente junto con los actores 

surgido de la amplia 
experiencia del padre 
Ángel.
El anil lo que por 
costumbre usamos 
d ia r i amen te ,  da 
m u e s t r a  c a s i 
inconsc iente,  es 
s in  embargo un 
símbolo importante 
que representa las 
profundas verdades 
que pueden ser de 
gran ayuda en la 
construcción de la 
emocionante aventura 
de la vida conyugal.
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Radiografía electoral en el país
Después de las elecciones estatales de 
junio pasado hubo una recomposición 
de las fuerzas políticas en el país. 
Si bien el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) fue el más votado 
y el que mantiene mayor predominio 
en gubernaturas, Congresos de los 
Estados y presidencias municipales 
decreció su fuerza política electoral 
en aquellos estados de mayor poderío 
económico y de grandes arsenales 
de votos como lo son los estados 
de Veracruz, Tamaulipas, Puebla y 
Chihuahua.
De acuerdo a una encuesta publicada 
en el Diario El Financiero a finales del 
mes de junio el PRI perdió 7 puntos, 
es decir, del 36% bajó al 29%; de igual 
manera el PRD bajó su votación del 
13% al 8%, mientras que el Partido  
Acción Nacional (PAN) incrementó 
su votación del 25% al 28%. Otro 
de los ganadores en votación fue el 
Movimiento de Regeneración Nacional 
(MORENA) que pasó del 11% al 19%.
En cuanto al posicionamiento de los 
aspirantes a la Presidencia de la 
República en el 2018, el presidente 
nacional de MORENA, Andrés Manuel 
López Obrador tiene actualmente 
una intención de voto del 25%; la 
mejor posicionada del blanquiazul, 
Margarita Zavala el 21% y el mejor 
prospecto del tricolor, Miguel Ángel 
Osorio Chong tiene una intención 
de voto similar a Margarita Zavala.
En el cruce de López Obrador con 
otros aspirantes del PAN y del PRI 
mantiene la delantera el político 
tabasqueño más  o menos con 
porcentajes similares.
Otro de los datos que arrojó la 
encuesta fue que el posible candidato 
independiente, el gobernador del 
Estado de Nuevo León, Jaime 
Rodríguez “El Bronco” tiene una 
intención de voto del 8% al igual que 
el Jefe de Gobierno de la Ciudad de 
México, Dr. Miguel Ángel Mancera, 
esto es un porcentaje por arriba del 
resto de los partidos políticos PVEM, 
Movimiento Ciudadano, PANAL, 
Encuentro Social y PT.
Estos datos arrojados por la encuesta 
indican la concentración de votos en 
tres fuerzas políticas, PRI, PAN y 
MORENA con el 76% lo que refuta por 
ahora la atomización del voto en las 
elecciones presidenciales del 2018.
Es probable que la próxima elección 
presidencial sea a tercios y lo que 
podría definir el triunfo de alguno de 
ellos será que vayan en alianza con 

algún otro partido o atraer el voto de 
los indecisos que hoy suman el 25% 
de los electores.
Será de vital importancia para estos 
partidos políticos que encabezan las 
encuestas la elección a gobernador 
en el Estado de México a realizarse 
el año próximo porque territorialmente 
es el estado que tiene el más grande 
padrón de electores.
El Revolucionario Institucional (PRI) no 
la tendrá nada fácil para mantenerse 
en el poder presidencial puesto que 
sus mejores aspirantes a suceder 
a Enrique Peña Nieto están siendo 
sometidos a un constante desgaste 
político en el ejercicio del poder. Esto es 
el caso del Secretario de Gobernación 
y Educación que tienen que enfrentar 
las movilizaciones y bloqueos de 
los maestros de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) que mantienen 
en varios estados de la república 
fundamentalmente en Chiapas, 
Oaxaca, Guerrero y Michoacán. 
De cómo enfrenten esta situación 
dependerá su futuro político.
En el Partido Acción Nacional (PAN) 
veremos si la actual dirigencia 
nacional de ese partido cobija la 
candidatura de Margarita Zavala 
por estar mejor posicionada ante el 
electorado nacional; de no hacerlo 
se dividiría al partido ante la posible 
candidatura de su actual líder nacional, 
Ricardo Anaya, lo que le restaría 
probabilidades de alcanzar el triunfo.
Si el cuasi candidato presidencial 
de MORENA, Andrés Manuel López 
Obrador se empecina en desacreditar 
las alianzas con los partidos de 
izquierda será difícil que obtenga 
los suficientes votos para ganar la 
elección presidencial en tanto que su 
partido solo tiene una fuerte presencia 
electoral en algunos estados de la 
república.
En el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) todavía no acaban 
de definir internamente si irán en 
alianza con el PAN en el 2018, tal 
y como lo proponen algunas de sus 
tribus, con candidato propio o buscar 
una alianza con el partido de López 
Obrador. En alianza o no el Partido 
del Sol Azteca va en condiciones de 
debilidad política…
Estimado lector: si deseas consultar 
u opinar sobre los temas de esta 
columna visítanos en nuestra página 
http://conjeturas-cruzangulo.blogspot.
com/

VIsOR NAYARItA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

POR NAYARIT, ¡CON TODO! Y A LO QUE 
SIGUE: MANUEL COTA

Este domingo próximo pasado, Ixtlán 
del Río, se desbordo, y en júbilo 
manifiesto acudió al encuentro con 
su amigo, el Senador de la República 
y Presidente de la Confederación 
Nacional Campesina Manuel Cota, 
tal encuentro se llevó a efecto en 
el Salón "La Troje' de esa cabecera 
municipal, en el marco del evento de 
los maestros jubilados y pensionados 
federados de la tercera edad en 
el estado de Nayarit, S. C., donde 
asistió como invitado especial a 
compartir "Un Regalo de Vida", con 
sus amigos del sur de Nayarit.
Ante sus miles de amigos, Manuel 
Cota recordó sus t iempos de 
formación política en Ixtlán del 
Rio, y reconoció la tierra de grandes 
hombres y grandes personajes que 
con humildad, sencillez y sensibilidad 
política, dieron lustre a los gobiernos 
estatales como Everardo Peña 
Navarro, Roberto Gómez Reyes y 
don Emilio M. González 
Manuel Cota, agradeció de manera 
especial a la Asociación de jubilados 
y pensionados del magisterio por el 
gran honor de haber sido especial 
invitado para juntos, compartir nuestro 
compromiso de que le vaya bien a 
Nayarit,  porque en el logro de este 
objetivo común, están cifradas las 
esperanzas de nuestra gente, por lo 
que les ratificó que en la búsqueda 
de tal objetivo, ¡Vamos juntos!.
Ante  Ixt lenses, Amatlenses, 
Ahuacatlenses y Jalenses, Manuel 
Cota, expresó con seguridad y 
entusiasmo pleno que ¡Va con todo 
por Nayarit!, porque servir a Nayarit 
es su vocación de toda la vida, 
ratificando que quiere servirlo sin la 
soberbia que aniquila toda esperanza 
de la gente, sin la ambición por el 

poder que trunca todo motivo para 
servir, mensaje que fue ovacionado 
por los miembros de los sectores 
del magisterio, campesino y de 
otros sectores que se dieron cita 
para convivir con quien seguros 
están, será el próximo Gobernador 
de nuestra entidad.
 De origen humilde y de trabajo, 
Manuel Cota expresó de manera 
sencilla que es un hombre formal, 
respetuoso, que es un político al 
servicio siempre de la sociedad, 
por ello envío un mensaje a quienes 
especulan que el poder es para unos 
cuantos, Manuel Cota ¡Si Va!, Pero 
Va con la mística del servicio, del 
respeto a la sociedad, del deseo 
de cumplirle a Nayarit para que en 
ésta empatía social le Vaya Bien a 
sus ciudadanos.
¡A trabajar juntos y en Unidad!, 
convocó Manuel Cota a sus amigos 
del Sur de nuestra entidad, para 
fortalecer proyectos y caminos que 
estimulen la productividad de esta 
parte del Estado, con verdadero 
espíritu de trabajo y unión, con la 
unión de todos los sectores, Nayarit, 
es de todos y nos necesita a todos, 
por ello ¡Vamos con todo por Nayarit 
y Vamos a hacerlo juntos!
Tal fue la posición y el mensaje que 
emitió el caballero de la política, 
a sus amigos del sur de Nayarit, 
quienes en una comunión donde 
convergen intereses y propósitos 
comunes, demostraron al amigo, al 
líder, su total respaldo para que se 
convierta en el próximo gobernante 
de nuestra entidad, porque seguros 
están que bajo su dirección y mando, 
a Nayarit le irá bien y mejor.
Esperemos y comentaremos... 
frago2009@hotmail.com
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¡Hey Familia! ¡Danzón dedicado a!
Pareciera que ninguno quiere dejarse 
en su afán de convertirse en candidato 
del PRI al gobierno de Nayarit, para 
eso vienen trabajando y recorriendo 
los municipios los fines de semana, 
con el firme propósito de medir 
fuerzas y en su momento surgir el 
abanderado, que sea cual fuere 
requiere de la unidad y el apoyo de 
los sectores que aglutina el tricolor.
Este domingo el senador Manuel Cota 
Jiménez celebró un multitudinario acto 
con jóvenes del sureño municipio de 
Ixtlán del Río, en donde el político 
se comprometió a trabajar y buscar 
beneficios para ese sector de la 
sociedad. 
El citado senador, cuenta con una 
estructura que desde siempre se 
encuentra lista y puesta cuando 
sea necesario, por lo que dado el 
momento se pondrán la camiseta 
con el emblema de “Nayarit Confía”, 
y entrarle a realizar la talacha de 
convencer a la familia del campo, 
el pueblo o la ciudad.
Quien tampoco no se quiere dejar es 
Raúl Mejía González, el otro priista 
que pretende buscar la candidatura 
al gobierno de Nayarit, quien desde 
Octubre del año anterior anda con 
todo, ya visitó varios municipios del 
sur, como Ixtlán, Ahuacatlán y Bahía 
de Banderas, lo mismo que Huajicori, 
Acaponeta, Tecuala y Rosamorada, 
o Santiago Ixcuintla, lugar esté, 
donde estuvo el sábado anterior, en 
emotivo evento con sus ya bautizadas 
madrinas que se vienen sumando al 
proyecto “Yo Amo Nayarit”.
Ese día, el aspirante Mejía, también 
estuvo en un evento organizado por la 
Chaviza Revolucionaria, mismos que 
le manifestaron y comprometieron  su 

respaldo incondicional en el momento 
de ser llamados a trabajar.

Nayaritas indiferentes a 
problemas sociales

La sociedad nayarita se suma a la 
indiferencia de la clase política sobre 
los aspectos sociales del país, con 
bloqueos de carreteras, acciones 
contra maestros de la CNTE y los 
últimos aumentos con el precio de la 
gasolina, el gas y la energía eléctrica.
En nuestra capital nayarita los 
movimientos y protestas se gestan 
en los centros de reunión, llámense 
restaurantes cafeterías o en plazas 
públicas de parte de pequeños grupos 
de jubilados o pensionados. 
Dichos puntos de reunión son testigos 
de varios rubros que hay se platican, 
entre esos los temas que se conocen 
en las redes sociales referentes a 
los recientes incrementos, en que 
los más afectados son millones 
de mexicanos ajenos al poder,  
principalmente quienes se dedican 
a la informalidad, sector este que 
todavía confía en los políticos y sus 
falsas posees.

González Bonilla presidente 
El prestigiado periodista Oscar 
González Bonilla, fue designado el 
viernes pasado como el presidente 
del Comité Organizador por los 
próximos tres años, quien junto con 
Enrique González Rodríguez y Mari 
Carmen Núñez, se harán cargo del 
evento de los Cronistas Deportivos 
el mes de octubre y del 3 de mayo 
día internacional de la Libertad de 
Expresión.
La designación del compañero se 
hizo tras elegir en su momento 
al Nuevo Comité, y en posterior 
reunión con la presencia de líderes 
de organizaciones fueron testigos 
de la elección de González Bonilla. 
La experiencia y capacidad del 
comunicador mencionado, avalan 
que junto con su equipo harán 
un positivo desempeño al frente 
de esa encomienda, junto con un 
representante de los Notarios, de las 
Organizaciones no Gubernamentales, 
lo mismo que la participación de un 
integrante del Gobierno y la UAN. 
En esa reunión del Comité y los 
dirigentes de periodistas estuvo 
presente el director de prensa y 
relaciones públicas del Estado, 
Rafael Vargas Pasaye, quien coordinó 
atinadamente ese encuentro en que 
se abordaron temas importantes. 

El danzón, el buen danzón música, 
ritmo que hace retumbar el corazón 
como los timbales cubanos; embrujo 
con reminiscencias haitianas y baile 
consentido en las cortes inglesas 
y francesa. Magia que hace mover 
los pies con placer e ilusión. Uno 
se imagina a Porfirio Díaz bailando
Fue en Mérida el lugar donde llegó 
primero a México, allá por un 12 
de agosto del 1879, o sea que vá 
a cumplir 136 años.
El baile –nos cuenta José Luis 
Cerón- es de ascendencia africana, 
con ritmos europeos aclimatados, 
como el minueto y el rigotón. Puede 
decirse que el danzón salió desde 
las cortes europeas para llegar a 
la Habana del siglo XVIII, cuando 
los ingleses tomaron esa ciudad. 
Esta música de salón se conoce, 
primero, como ‘danza criolla’ o 
‘habanera cubana’. Es en Cuba donde 
se le comienza a llamar ‘Danzón’ 
al extender su tiempo bailable, 
libertad expresiva y sensualidad. Se 
interpretaba con piano, trompeta, 
clarinete, flauta, timbales, a güiro 
y claves, aunque ahora lo tocan 
con marimbas, mariachis y hasta 
sinfónicas, como la de Alondra de 
la Parra. De este baile se derivaron 
el mambo –del inolvidable ‘Cara de 
Foca’, Dámaso Pérez Prado- y el 
chachachá, de Enrique Jorrín.
El Danzón llegó a México gracias 
a inmigrantes cubanos, tocando 
Yucatán –como ya se señaló- y 
luego alcanzaría a Veracruz y a 
Tampico, y de ahí a los salones 
de baile dela gran capital, como el 
superviviente ‘Los Ángeles’, en la 
colonia Guerrero
Esta información, interesante en 

sí, nos la dá Fernando Gutiérrez 
Pérez, quien continúa exponiendo y 
recordando a Mariano Mercerón y a 
la Danzonera ‘Acerina’; los acordes 
primeros de ‘Almendra’ –de rompe 
y rasga-, ‘Nereidas’, o ‘Pulque para 
dos’ –éste popularizado por ‘Los 
Xochimilcas’-. No es mexicano, pues.
El danzón inspira películas, como 
‘Salón México’ (1948), con Marga 
López, o ‘Danzón’ (1991), con María 
Rojo. Ahora que el primer Danzón 
se le atribuye a Miguel Fáile Pérez, 
célebre músico de Matanzas, que 
fuera tocado un 12 de agosto de 
1879 (¿Qué no es la fecha cuando 
llegó a Mérida?... Dato a verificar.
Usted lector (a), ¿ha bailado un 
danzón en un ladrillo?...El baile es 
cadencioso sencillos en sus pasos, 
todo con una característica muy 
peculiar: durante cada estribillo, 
después del primer tema, descansan 
los bailadores. Entonces, ella se 
abanica y él galantea. Son los 
verdaderos conocedores de esta 
estructura musical, pero se puede 
bailar como uno quiera. Pero, ¿sólo 
para viejitos?... Pues no, nos dice 
Gutiérrez Pérez; es para todos: no 
hay vista que la gente no pida que 
se toque un danzón. Durante el 
profiriato embelesó a la sociedad, 
y –por si no se sabía- el propio 
autor del célebre vals Sobre las 
olas, Juventino Rosas, compuso 
un danzón, ‘Flor de Romana’.
¿Está en vías de extinción?... 
Bueno, sería excelente que, ahora 
con la costumbre de inventar un 
día mundial de todo, se erija un 
‘Día del Danzón’, y festejarlo en 
todo el país. Bueno, es un sueño 
realizable, ¿no cree usted?

NUMINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

¡Baratas! ¡Ofertas!
-Un Trinchero Grande; 
Dos Mesitas de Centro; 
Una Puerta de Aluminio; 
Una Puerta de Madera; 
Grava; Dos Microondas; 
Dos Licuadoras; Cinco 
Cazuelas Nuevas de 

Teflón.
Llamar al 212 73 58 o al 
Celular 311 136 39 81

Tepic, Nayarit.
¡Aproveche!

NAYARIt PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

¡Cota y Raúl con todo!
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Ixtlán del Río
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Con posibilidades para ser candidata 
a la presidencia de este municipio

Tiempos 
nuevos, sólo 
aptos para 
políticos de 

altura
El PRI local sin ningún 

control de calidad

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Se habla de una alianza 
en este municipio entre 
el PAN,  principal partido 
de derecha, y el PRD, 
todavía un part ido 
con buenos votos en 
esta zona, pero todo 
se complica por los 
problemas internos del 
PAN, los directivos no se 
ponen de acuerdo lo que 
inclina la balanza para 
que Felicitas Parra sea 
la próxima candidata a la 
presidencia municipal.
Algunos sectores del 

albiazul ven con buenos 
ojos la posibi l idad 
de que la diputada 
Felicitas Parra sea la 
abanderada panista 
en este rubro en la 
próximas elecciones 
locales, dicen se trata 
de una persona con 
prestigio polí t ico y 
puede hacerle frente 
a este reto con amplias 
posibilidades de triunfo 
en las  Urnas,  su 
presencia disminuye 
las posibilidades a Elsa 
Nayali Pardo Rivera.
Quien dejó de tener 

a t ract ivo para los 
e lec to res  loca les , 
en cambio Felicitas 
Parra tiene mejores 
p a n o r a m a s  p a r a 
enfrentar la elección con 
un escenario probable 
con los vientos a su 
favor fortalecida para 
buscar la presidencia 
de este bello lugar, 
Elsa Nayeli la ve como 
un peligro para sus 
aspiraciones políticas, 
pero Felicitas Parra 
r e s p o n s a b l e m e n t e 
está en espera de los 
tiempos. 

Por Jolumeca
Ixt lán del Río, Nayarit.- 
Según encuesta realizada 
recientemente entre los 
residentes de esta cabecera 
municipal, la popularidad 
de David Salas García se 
incrementó al máximo en 
este trienio, concuerdan que 
se trata de un político con 
planteamiento de un humanista 
con la capacidad de adaptarse 
a las circunstancias para 
desarrollar los  proyectos 
comunitarios.
Un catedrático de la historia 
moderna, un político de altura, 
digamos un genio en este 
sentido, lo visualizamos en 
su paso por el proceso interno 
universitario donde se vio 
bastante maduro capaz de 
entender la angustia ciudadana 
que es incapaz de ponerse de pie 
por la intolerable corrupción de 
los grandes partidos políticos,  
que proyectan políticos de 
mala raíz.
A él le corresponderá calibrar 
la hondura del reto público que 
tiene por delante, más allá del 
visor que todo político lleva 
dentro, por eso dicen que se le 
presenta una oportunidad para 
ayudar a saturar las heridas 
del pueblo, que se haya en 
profunda crisis de liderazgo 
y concepto ante la formación 
populista del PRI, capaz de 
dinamitar la legalidad desde 
el mismo gobierno. 

No es oficial, Santiago Creel actuó por su cuenta
Por Jorge Mendivil 

“Ligais”
Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
breve entrevista con panistas 
de cepa en esta cabecera 
municipal, nos comentaron 
q u e  S a n t i a g o  C r e e l , 
presidente de elecciones 
del comité directivo Nacional, 
actuó por su cuenta por lo 
que no es oficial que Ramón 
Cambero siga al frente del 
Comité Directivo Estatal, por 
cierto tuvimos la suerte de ver 
a Ramón Cambero, realizando 

reuniones secretas. 
Reuniones secretas con 
personajes de alto calado, 
represen ta t i vos  de  la 
Izquierda Local,  un ex 
regidor perredista y un ex 
aspirante a regidor por el 
PAN. Bien, retomando el 
tema de la permanencia de 
Ramón Cambero, al frente 
del comité directivo estatal 
está en chino, dijeron que 
se han conectado con la 
dirigencia nacional para 
pedir explicaciones sobre 

esta actitud. 
Parece que Santiago Creel 
anda desorientado, incluso 
su venida a Nayarit no estaba 
calendarizada, se cree que 
presuntamente no andaba en 
sus cuatro sentidos cuando 
dio el espaldarazo a la 
permanencia de Ramón al 
frente del comité estatal, esta 
acción causo coraje entre los 
panistas Nayaritas, quienes 
de inmediato se pusieron a 
trabajar para contrarrestar 
la daga de Santiago Creel.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Sin conocer cómo 
funcionan los asuntos 
políticos, los ciudadanos 
están a merced de 
su propia ignorancia, 
es el diagnostico de 
varios profesionales de 
diferentes campos que 
llegaron a la conclusión 
que el PRI local no 
tiene la capacidad para 
ir junto con la gente 
en la búsqueda en su 
sentido más noble  el 

interés común.
Para muchos ciudadanos 
la democracia consiste 
en votar cada cuatro 
años y pagar impuesto, 
esta idea mal  instalada 
en la cabeza del elector, 
es lo que genera la 
estafa en las urnas y la 
crisis económica en que 
se vive, pero culpar a los 
electores seria exonerar 
a los políticos corruptos, 
en la actualidad el 
puente parece más 
roto que nunca con 
tanto escándalo de 

corrupción política.
Sobre todo de políticos 
responsables de abatir 
la corrupción,  se 
protegen ellos mismos, 
son responsables de los 
movimientos sociales y 
cuya solución está fuera 
de política, es decir en 
lo público no existe las 
preocupaciones por la 
gente, lo que genera que 
los corruptos tengan 
prioridad en política, 
pero si el PRI local no 
se purga, dejará de 
respirar.



Martes 5 de 
Julio de 201616

Martes 5 de Julio de 2016 • www.genteypoder.com • No.  1976

ompostelaC
 Monroy Lizola convoca a la 
gente a sumarse al proyecto, 
Compostela Pueblo Mágico 

16

 Tras presidir los Honores a la Bandera

Compostela,  Nayari t . - 
(Donkey)  –La Mañana 
d e  e s t e  l u n e s ,  t r a s 
encabezar la tradicional 
ceremonia de Honores a 
la Bandera, la Alcaldesa 
Alicia Monroy, convocó a 
directores y trabajadores 
del Ayuntamiento, así como 
a la ciudadanía en general 
a sumarse  al proyecto 
Compostela Pueblo Mágico.
L o s  i n v i t ó — d i j o  l a 
Alcaldesa—a que pongamos 
nuestro granito de arena 
pa ra  hacer lo  pos ib le , 
manteniendo las áreas 
públicas en condiciones 
óptimas, no tirar basura en 
las calles, barrer los frentes 
de nuestras casas, pinta de 
fachadas de sus casas  y 
recoger los deshechos de 
sus mascotas. 

Durante el evento celebrado 
en el Andador Coronado 
colindante con la Presidencia 
Municipal Monroy Lizola, 
además fomentar el amor y 
respeto a la patria, detalló 
los avances del proyecto 
Compostela Mágico, así 
como de los beneficios que 
traerá dicha nominación, 
de la cual dijo que está a 
un paso de lograse.
Con la presencia de directores 
y personal de las diversas 
áreas del Ayuntamiento, y 
con la participación de la 
Escolta y Banda de Guerra 
“Halcones” de Compostela, 
se llevó a cabo el acto cívico 
que estuvo a cargo de la 
Dirección de Ingresos que 
preside Carmen Adriana 
Andrade Martínez
Por otra parte, la Munícipe, 

además de convocar a 
funcionarios y trabajadores 
sindicalizados y de confianza 
a redoblar esfuerzos, a 
que la pasión con la que 
realizan las tareas que les 
han sido encomendadas, 
no termine y sigan dando 
lo mejor de si.
De igual forma, aprovechó 
también para felicitar y hacer 
un reconocimiento al joven 
Daniel Lugo Sandoval por 
poner en alto el nombre 
de Compostela al ganar en 
esta ocasión el 2° Lugar 
en ciclismo de montaña a 
nivel nacional, exhortándolo 
a seguir poniendo todo 
su esfuerzo para que en 
próximas competencias 
gane el primer lugar y sea 
ejemplo para los jóvenes 
de su Municipio.

•Durante el evento celebrado en el Andador Coronado colindante con la 
Presidencia Municipal Monroy Lizola, además fomentar el amor y respeto a la 
patria, detalló los avances del proyecto Compostela Mágico, así como de los 
beneficios que traerá dicha nominación, de la cual dijo que está a un paso de 

lograse.
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Acaponeta. De nueva cuenta el 
Sistema DIF del municipio que 
encabeza su Presidenta la Sra. 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
salieron de sus instalaciones 
de la calle Rayón para llevar 
el programa “El DIF en tu 
Comunidad”, que como se sabe, 
promociona todos sus servicios 
a las distintas comunidades del 
municipio, tocando el turno en 

esta ocasión a la población de 
El Aguaje, donde fueron bien 
recibidos por sus habitantes.
Hasta ese lugar ubicado al 
norte de la cabecera municipal 
llegaron los servicios de 
consultas médicas y dentales, la 
asesoría jurídica, los chequeos 
de glucosa y algo que aprecia 
mucho la gente, las afiliaciones 
al Instituto Nacional de las 
Personas Adultas Mayores 
(INAPAM). 

No fal taron por 
s u p u e s t o  l a s 
a t e n c i o n e s  d e 
las sicólogas y la 
orientación sobre las 
adicciones; el censo 
de discapacitados 
para sumarlos a los 
apoyos destinados 
a ellos; los cursos 
de manualidades, y 
como hace siempre 
el personal del DIF, 
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caponetaa
Causaron daños la lluvia 
y fuertes vientos del lunes

Llegó “El DIF en tu Comunidad” ahora a El Aguaje
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ACAPONETA.- El aguacero, los 
fuertes vientos y la tormenta 
eléctrica de la madrugada del 
lunes causaron algunos daños en 
diversos puntos de la cabecera 
municipal de Acaponeta y un 
par de comunidades, los cuales 
ya han sido atendidos por los 
elementos de Protección Civil 
Municipal a cuyo frente se 
encuentra el C. Germán Alaníz 
Quiñones; y por el personal del 

Organismo Operador Municipal 
de Agua Potable, Alcantarillado 
y Saneamiento de Acaponeta 
(OROMAPAS) acompañados y 
dirigidos por el Ing. José Luis 
Soto Díaz.
Los  fuer tes  re lámpagos 
ocasionaron que las cuchillas 
de los sistemas eléctricos que 
surten la energía a las bombas 
extractoras del agua potable se 
cayeran, por lo que el servicio de 
agua potable se vio suspendido 
por algunas horas; pero al filo 

sacaron los juegos de mesa con 
adultos y niños, especialmente 
la lotería y pasaron en sana 
convivencia un momento 
agradable y divertido, rompiendo 
con la monotonía diaria del lugar. 
A la escuela primaria del 
lugar, “Ignacio Ramírez”, 
se les hizo entrega de una 
nutrida dotación de desayunos 
escolares, vasos, jarras y 
platos para esos alimentos; sin 
faltar material didáctico para 
los estudiantes. Además del 

reparto de despensas cobijas 
y colchonetas a las personas 
más necesitadas. Entre los 
beneficios que llevó el DIF, se 
cuenta la dotación al dispensario 
de salud que ahí trabaja, de 
medicamentos que en mucho 
mejoraron el inventario que 
actualmente manejan.
Así, una vez más se cumplió 
con otra comunidad atendida, 
donde además de los apoyos, 
la ciudadanía convive con 
sus autoridades y tienen la 

oportunidad de plantear la 
problemática que tiene o sufre 
la comunidad y las alternativas 
de solución de las mismas. La 
Señora Silvia Morelia, visitó a 
enfermos y personas de muy 
bajos recursos, siempre tomando 
nota de sus necesidades y 
comprometiéndose a resolver 
los que estén al alcance de 
su dependencia y del propio 
Ayuntamiento que preside 
su esposo Malaquías Aguiar 
Flores. (DCSM)

árboles de vinieron abajo en 
la calle “23 de Junio”.
En el centro de la ciudad, 
hubo otro registro en la calle 
Querétaro al norte y la colonia 
Jardín reportó daños en las 
calles Gardenia y Lilas.
Hay que hacer mención que para 

del mediodía del lunes, el 85% 
de la población ya estaba con 
agua y para las dos de la tarde, 
el servicio estaba completado 
al 100%.
La tormenta eléctrica de la 
madrugada, ocasionó un apagón 
regional, porque lo mismo 
no hubo energía eléctrica en 
Acaponeta, Huajicori, como 
en Tecuala y esto debido a 
problemas con las líneas de 
conducción que vienen del 
sur y tuvieron un percance 
en Peñitas del municipio de 
Tuxpan.
Por otro lado, la Dirección de 
Protección Civil reporta varios 
árboles caídos o gruesas 
ramas que causaron daños, 
afortunadamente con solo 
perjuicios materiales, sin daños 
personales que lamentar, el 
más aparatoso se registró en 
la calle Privada de Espinosa 
Bávara, donde parte de un árbol 
cayó sobre una acometida de 
vivienda y un auto estacionado. 
Asimismo en la colonia Lázaro 
Cárdenas hubo afectaciones en 
las calles Amado Nervo siendo 
dañadas líneas eléctricas de la 
Comisión Federal de Electricidad 
(CFE), y en esa misma colonia 

el retiro de estos árboles y la 
reparación de daños eléctricos, 
Protección Civil contó con el 
apoyo de Bomberos del Estado 
y elementos de la C.F.E., 
y el propio primer edil, Sr. 
Malaquías Aguiar Flores, estuvo 
supervisando estos trabajos, 
que incluso se prolongaron 
hasta las comunidades de 
Paloma Primera y Paloma Nueva 
Reforma, donde la caída de un 
guamúchil afectó los cables de 
alta tensión de la Comisión, que 
ya fueron retirados. (DCSM).
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ompostelaC
Destaca Alejandro Chavarín por su lucha 

social en la zona alta de Compostela 

18

Inicia fiscalización de 
las campañas 2016

•Son pocos los jóvenes que hacen lo que Alejandro, y son pocos también las que abren su corazón 
para ayudar al necesitado, pues continuamente se le ve gestionando apoyos y otros beneficios 

para la gente, sin vanagloriarse, porque es una persona humanista, sencilla y con grandes valores

Composte la ,  Nayar i t . - 
(Donkey) –El popular “Cuate” 
Alejandro Chavarín Caro, 
es un joven humanista  que 
siempre está a disposición 
de la gente, aunque hay que 
decir que a pesar de carecer 
de recursos no se le dificulta 
dar respuesta a quienes les 
han solicitado algún apoyo 
o una gestión.
 En cierta forma, Chavarín 

Caro, hace lo que le gusta, 
llevar acciones con el corazón  
porque le  nace,  dando 
respuesta posit iva a los 
que menos tienen y de ello 
da cuenta el Señor Agustín, 
a quien recientemente le 
entregó varios atados de 
lámina de cartón para techar 
su humilde vivienda y que 
ante la llegada del temporal 
de lluvias era necesario y 

urgente rehabilitarla.
Son pocos los jóvenes que 
hacen lo que Alejandro, 
y son pocos también las 
que abren su corazón para 
ayudar al necesitado, pues 
cont inuamente se le ve 
gestionando apoyos y otros 
beneficios para la gente, sin 
vanagloriarse, porque es una 
persona humanista, sencilla 
y con grandes valores, y 

•Concluye Unidad Técnica de Fiscalización revisión 
de siete mil 894 informes de ingresos y gastos 
•Consejeros Electorales reconocen el trabajo 

profesional del personal del INE encargado de la 
labor de fiscalización

La Comisión de Fiscalización 
del Instituto Nacional Electoral 
(INE) se instaló este día en 
sesión permanente para la 
discusión y aprobación de los 
dictámenes consolidados y 
proyectos de resolución sobre 
las irregularidades detectadas en 
los informes de ingresos y gastos 
de las campañas electorales en 
las 14 entidades del país donde 
se llevaron a cabo elecciones 

el 5 de junio pasado.
En el primer día de actividades de 
esta sesión, la Comisión aprobó 
los dictámenes consolidados y 
resoluciones de la Ciudad de 
México, Baja California, Quintana 
Roo y Sinaloa; el martes se 
abordarán los estados de Hidalgo, 
Aguascalientes, Durango y 
Zacatecas; el miércoles Oaxaca, 
Tlaxcala y Tamaulipas; y el jueves 
Puebla, Veracruz y Chihuahua.

Durante esta sesión, la Comisión 
también atenderá el desahogo de 
diversas quejas sobre el origen 
y destino de los recursos, las 
cuales deben resolverse previo a 
la aprobación de los dictámenes 
y resoluciones por el Consejo 
General del INE.
Conforme al calendario de 
trabajo aprobado por el pleno, 
el Consejo General resolverá 
los 14 dictámenes consolidados 
y sus respectivas resoluciones 
el próximo jueves 14 de julio. 
Al iniciar la sesión extraordinaria 
de la Comisión de Fiscalización, 
su Presidente, el Consejero 
Electoral Ciro Murayama, 
reconoció el trabajo y compromiso 

profesional demostrado por el 
personal que labora en la Unidad 
Técnica de Fiscalización, “cuyo 
trabajo es fundamental para que 
el INE pueda cumplir con sus 
obligaciones”.
Este reconocimiento fue 
acompañado por los Consejeros 
Electorales e integrantes de 
la Comisión de Fiscalización: 
Beatriz Galindo, Enrique Andrade, 
Benito Nacif y Javier Santiago, 
así como Arturo Sánchez.
Con la aprobación de los 
documentos en la Comisión, la 
Unidad Técnica de Fiscalización 
del INE ha concluido la revisión de 

siete mil 894 informes de ingresos 
y gastos que corresponden al 
95 por ciento de los ocho mil 
271 candidatos registrados en el 
Sistema Integral de Fiscalización.
Los dictámenes consolidados 
y proyectos de resolución en 
los que se establecerán las 
sanciones a las diversas faltas 
detectadas en la revisión de 
los ingresos y gastos de los 
candidatos independientes y 
de los partidos políticos durante 
las contiendas, se prevé serán 
puestos a disposición de los 
partidos políticos, el viernes 8 
de julio.

solamente hace lo que le 
indica su ser: Ayudar a los 
humildes
Uno quisiera ayudarlos en 
todo, dijo Chavarín Caro, 
pero lo hacemos en base a 
cómo podamos, e incluso 
hemos acudido a los amigos, 
como el diputado Francisco 
Monroy Ibarra, así como a 
la dirigencia del PRI para 
solicitar su apoyo y gracias a 
ello hemos entregado algunos  
beneficios para las familias 
que nos los han solicitado,  
aseguró.

Con estas acciones es de 
reconocer que Alejandro 
Chavarín, es un activo del PRI 
que  trabaja incansablemente 
para ayudar a la ciudadanía no 
solo de su natal Carrillo Puerto, 
sino también de quienes 
residen en las comunidades de 
la parte alta de Compostela, 
por lo cual le muestran su 
agradecimiento y obvió que no 
son pocos los que le conocen 
y hablan bien de su persona, 
porque se ha convertido en 
el principal promotor de las 
luchas sociales de su región.
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ecualaT 19

¡Vamos con todo con Manuel Humberto Cota 
Jiménez!: Militantes y simpatizantes priistas 

de todo el estado de Nayarit.

la jiribilla política
GenteyPoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- Así es 
la extensa expresión que 
se deja escuchar por todo 
el estado de Nayarit en las 
diferentes redes sociales 
de los medios electrónicos 
y otros más de miles de 
simpatizantes y militantes 
priistas, que con mucha 
emoción argumentan y dicen: 
“El único capacitado para 
ganar las elecciones estatales 

en el 2017 será el líder 
nacional de los campesinos 
mexicanos y senador de la 
república, Manuel Humberto 
Cota Jiménez. Para un 
estado de altura orgullosa, 

un político de mucha altura y 
el orgullo de ser de Nayarit, 
el político del momento, el 
hombre que se las sabe de 
todas todas, el que se dirige 
con todo el respeto a las 
mujeres, hombres, jóvenes 
y jóvenes de la tercera edad 
es Cota Jiménez.
Así se vive la euforia y 
emoción por el señorón que 
sabe dialogar con las masas, 

convencer al priismo nayarita 
unir en su momento y muy 
pronto a toda la familia del 
PRI en todo el estado de 
Nayarit; es la esperanza de 
todos los nayaritas, que muy 
pronto otra vez este noble 
estado se pintara de rojo 
en el 2017 con la fuerza, 
la experiencia del hombre 
que le rinde cuentas todos 
los días al estado que lo ha 
llevado al poder, y su cercanía 
política con el presidente de 
todos los mexicanos Enrique 
Peña Nieto, da muestras de 
que a ¡Nayarit le seguirá 
yendo muy bien! Y en el 
2017 no será la excepción. 
¡Porque Manuel Humberto 
Cota Jiménez sí vá!”
El actual contralor del H. XXXVI 
Ayuntamiento Municipal, 
Marco Antonio Covarrubias 
Patrón, si trabaja y si vigila 
a quien esté trabajando 
mal inmediatamente le 
pone un hasta aquí; pero 

lo malo es que lo hace 
para cubrir sus malsanos 
intereses de nepotismo y 
poder gubernamental, quita 
y pone, pero a uno de su 
gran familia, todo esto para 
que no se pierda la sangre 
política ahí tan fácilmente. Y 
que no se diga que no apoya 
a su gente el ex síndico 
municipal, ex recaudador 
de rentas del estado en el 
municipio, líder actual de 
la CTM municipal, y hasta 

el momento contralor en el 
gobierno local.
Has ta  es ta  mesa  de 
información periodística 
nos llega la penúltima de 
sus acciones caritativas, 
información verídica de gente 
cercana a él pero que les 
da pena trabajar con este 
sujeto aprovechado de la 
ocasión, que hasta los mismos 
compañeros les pide prestado 
y nunca les paga, todo esto 
a cambio de su amistad 
súper poderosa, y como el 
mismo lo comenta: “todo esto 

gracias a mi gobernador del 
estado Roberto Sandoval 
Castañeda y a mi presidente 
municipal Lucio Santana 
Zúñiga”. Y prosigue esta 
fuente informativa, que la 
última del actual contralor 
Marcos Covarrubias, es que 
acaba de poner en el jardín de 
niños “Juan Escutia”, ubicado 
en el centro de esta ciudad, 
a una de sus cuñadas como 
conserje, el informante de 
todo esto nos pide que no 

divulguemos su nombre por 
temor a represalias, y tiene 
razón, quienes conocen al 
famoso “gordito simpático” 
saben de lo que sí es capaz.

Bueno amables lectores 
nosotros solo transcribimos 
pero ustedes tienen la última 
palabra sobre este funcionario, 
que próximamente habrá de 
pedir permiso para írselas 
a jugar por otro puesto de 
elección popular en el 2017 
y como dijo un maestro en 
las lides de la comunicación: 
“Viva la robolución ca…
ones. Servidos amables 7 
lectores de esta su humilde 
columna La Jiribilla Política. 

Comentarios  y quejas 
ciudadanas a mi correo 
electrónico: pedroberav.
hotmail.com o al cel.311-
204-64-51.
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Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

uestiónC
Marco Vinicio Jaime

pinión

Credibilidad y oficio político 
ambiente, reconocidas (muy a su 
pesar, ante los recientes resultados 
electorales) por mismas fuerzas y 
partidos políticos, y en lo sucesivo 
ineluctables, innegables.
No por nada, el proselitismo de la 
mayor parte de los nuevos aspirantes 
a los diferentes cargos de elección, 
comporta un abigarrado mosaico de 
actividades, que intenta por todos 
los medios convencer de forma 
irredituable a un conglomerado 
indiferente y desmotivado, porque 
esto no deja de partir después de 
todo, del mismo esquema reunión-
invitados-simpatizantes, para el 
planteamiento único y exclusivo de 
sus propios deseos y concepción del 
poder, no más, y por lo visto, si no 
hay comunicación, no hay respuesta, 
solo el autoengaño de la coacción.
De conformidad, no es casuístico 
que el Presidente nacional de la 
Liga de Economistas revolucionarios 
de México y Director Ejecutivo 
del FIRCO, Raúl Mejía González, 
insista en la necesidad de rescatar 
la esencia política en cada paso 
del que busca estar al frente en 
la conducción de los intereses del 
pueblo, cuando se logra hacer del 
pueblo -en lo hechos- el principal eje 
para el desempeño gubernamental, y 
subsiguiente receptáculo de beneficios 
intermitentes, de soluciones. Porque 
ha sido, según sostiene, la politiquería 
y la falta de comunicación el origen 
de muchos de los males presentes, y 
derivado los retrocesos que impactan 
notablemente en la sociedad.
Y tiene razón, la gente, necesita 
creer, “tener algo qué defender”, 
llevársele frente a un nuevo modelo 
motivacional que le impela a la 
acción, que le convenza por su 
factibilidad, lógica, transversalidad 
y compromiso con la razón -que no 
atentados a la inteligencia, por su 
verticalidad lisonjera, paternalista 
o de limosna-; son los particulares 

nuevos tiempos pues.
De tal suerte que, Mejía González 
en un encuentro neurálgico con 
mujeres el pasado fin de semana 
– con motivo del 61 aniversario del 
voto de la mujer en México-, dejó 
en claro que es preciso partir ya de 
los “sentimientos de la sociedad”, 
entablar verdadera identidad con 
sus anhelos, pero fundamentalmente 
con lo que necesitan, ese equilibrio 
entre lo que se quiere y necesita 
para el desarrollo. Gran apuesta, 
justo es decirlo, de gran calado 
comunicacional, que no se adquiere 
“de la noche a la mañana”, si no que 
se enriquece y fortalece porque se 
posee con valores desde el seno 
de la familia, y se practica día  a 
día, y se retroalimento del contacto 
permanente con la multiplicidad 
cultural e idiosincrática del pueblo, es 
decir, del que sabe dar para recibir, 
cuando encuentra que hay “más 
felicidad en dar que en recibir”. De lo 
contrario, la simulación, el escenario 
pre estructurado de oropel, llega a 
valer lo mismo que la captura de una 
imagen sobresaturada de colores, 
de un producto ficticio, frente a 
la realidad: se diluye igual que lo 

pírrico del “triunfo” egoísta (del que 
se indigesta con el consumo voraz 
del pastel que nunca tuvo y logró 
abruptamente tener), y las palabras 
sin la fuerza de la verdad.
Así, posteriormente en un evento 
mu l t i t ud ina r i o  con  j óvenes 
y deportistas de los diferentes 
municipios de la Entidad, Mejía 
González centró su mensaje en 
lo indispensable de coadyuvar 
a la construcción de una nueva 
generación de hombres y mujeres 
con valores que vuelvan a creer en 
el potencial de su participación para 
la creación de un futuro de mayores 
oportunidades para todos, objetivo 
que, de acuerdo a la organización 
“Chaviza por Nayarit”, y anfitriona 
del encuentro, es factible con el 
empeño, la suma y la cohesión de 
la juventud a partir precisamente 
de fecundas líneas de acción como 
el deporte, el cual es y debe ser 
detonante para el fortalecimiento 
pues de valores como la disciplina, el 
respeto, la tenacidad y el esfuerzo, 
del adquirir consciencia de que no 
hay triunfos fáciles, sino que la 
verdadera satisfacción se obtiene 
de luchar permanentemente y toda 
la vida, generando beneficios para 
todos. 
Esto es pues, parte imprescindible de 
una nueva realidad, los tiempos son 
oscuros y agrios, y solo la credibilidad 
y el oficio político harán en parte la 
diferencia. ¿Será posible? ¿Cuánto 
faltará, y qué tan drástica será la 
reedificación? Veremos.

La realidad contemporánea, es por 
demás sabido, continúa ofreciendo 
circunstancias paupérrimas para las 
mayorías, en términos de calidad 
de vida, cuando esta última no 
alcanza siquiera a cubrir estándares 
aceptables que parten a su vez de 
criterios establecidos por organismos 
serios –por su compromiso y 
estratégica imparcialidad desde 
el exterior- como la Organización 
de las Naciones Unidas (ONU) y 
su preciso Índice de Desarrollo 
Humano, al igual que los que se 
encuentran desde hace mucho 
tiempo en la propia Constitución: 
salud, vivienda, educación y empleos 
dignos y suficientes; seguridad y 
justicia verdaderamente para todos.
Y es que en gran manera, mucho 
ha tenido que ver ello con la 
imposibilidad de captar el genuino 
sentir de la colectividad, cuando 
se carece de oficio y preparación, 
de visión, y en consecuencia se 
recurre a cómodos -pero costosos 
para el erario- monólogos del “todo 
está muy bien en unidad”, con su 
respectivo manojo de datos inconexos 
y heterogéneos, adquiridos al por 
mayor, y justificar hasta los “impulsos 
de una voluntad caprichosa”; de 
cuando el discurso, por más repetitivo 
e indigestante en primera persona 
del singular, no convence porque no 
posee un mínimo de identificación 
con la realidad de cada ciudadano, 
porque es incongruente en un 
marco de completo alejamiento 
de la ciudadanía, de beligerancia, 
intromisión perniciosa en sectores e 
instituciones, egoísmo y exclusión.  
De ahí la apatía generalizada del 
pueblo hacia el tradicional ejercicio 
de sobre exaltar un entorno que solo 
las cúpulas y allegados disfrutan, 
ya sea por simple simpatía o por 
un singular y remunerador papel de 
voceador oficial, a falta de una bien 
estructurada política de comunicación 
social y política.
No obstante, el costo siempre es 
inminente, y hasta ahora ha sido pues 
la claramente demostrada pérdida 
de credibilidad en la administración 
pública, en la práctica mal concebida 
como política, cuando son las acciones 
de politiquería las que pululan y 
han enrarecido enormemente el 
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acionalN
Trump asusta a su partido, Clinton también

una ocasión tuiteó una imagen 
de una swastica).
Mientras tanto, Trump también 
está alarmando aún más a 
sus colegas del partido al no 
construir la infraestructura 
necesaria para la elección 
general. Por ahora la campaña 
de Clinton tiene 10 veces más 
integrantes en la nómina de 
su campaña y hasta 20 veces 
más fondos en el banco que 
Trump (100 millones).
Por el lado demócrata, Clinton 
ya cuenta con el apoyo de la 
cúpula de su partido, y estaba 
gozando de una ventaja, no 
dramática pero sustancial, 
en las encuestas hasta que, 
otra vez, sucedieron una 
serie de tropiezos, algunos 
potencialmente graves.
Hace una semana, su esposo 
el ex presidente Bill Clinton 
bajó de su avión y apareció 
en el avión de la Procuradora 
General de Estados Unidos 
Loretta Lynch, mientras ambos 
estaban en espera en el 
aeropuerto de Phoenix.
Charlaron una media hora y 
todos insisten en que fue una 
visita puramente social. Pero el 
problema es que el ex presidente 
estaba en una reunión privada 
con la jefa del Departamento 
de Justicia que está realizando 
una investigación sobre el 
manejo del sistema de correo 
electrónico personal de Hillary 
Clinton cuando era secretaria 
de Estado.
Por supuesto los republicanos 
no titubearon en cuestionar 
la reunión, y después de una 
semana de intensa critica, Lynch 

tuvo que anunciar el pasado 
viernes que aceptaría toda 
recomendación de los fiscales 
y el FBI sobre el caso, o sea, 
fue obligada a ceder su poder 
discrecional sobre el asunto.
El sábado, Hillary Clinton 
fue interrogada durante tres 
horas por el FBI sobre el tema 
del manejo de sus correos 
electrónicos (asunto bajo 
investigación porque ella y 
su equipo establecieron un 
sistema personal no autorizado 
mientras fungía como secretaria 
de Estado, y la investigación 
tiene que ver sobre si esto 
expuso material oficial secreto, 
entre otras cosas).
Cl inton y la cúpula del 
partido están obviamente 
preocupados con el anuncio 
de las conclusiones de la 
investigación, y se supone que 
la entrevista con ella implica 
que el FBI ya está en la fase 
final de la investigación.
Algunos observadores como 
Chris Cillizza del Washington 
Post, señalan que se espera que 
el FBI anunciará los resultados 
antes de la convención 
demócrata que inicia el 25 
de este mes -o sea dentro de 
los próximos 20 días.
Obviamente si el FBI presenta 
una acusación formal por 
su papel en establecer el 
sistema de correo privado, 
casi seguramente tendría 
que retirarse de la contienda. 
Aun si no hay una acusación, 
pero sí una critica de su 
comportamiento por no cumplir 
con lo que establece la ley 
los protocolos, eso dañaría a 

su campaña y por supuesto 
ofrece municiones perfectas 
para sus contrincantes.
Si se concluye que no cometió 
ningún delito, quedará anulado 
como tema. Pero como se 
maneje todo esto dependen 
mucho de cuándo se anuncie.
Ante todo esto, y a pesar de las 
ventajas en dinero, personal, 
experiencia de su campaña 
y la inversión de millones en 
publicidad en televisión en las 
últimas semanas, Clinton no 
logra superar la percepción 
desfavorable de una mayoría, 
ni dominar a Trump a pesar de 
sus constantes errores.
En una encuesta difundida hoy 
-la más reciente- la ventaja 
de Clinton sobre Trump se 
redujo a sólo 5 puntos (hace 
dos meses en la misma 
encuesta tenía una ventaja 
de 11 puntos). Una mayoría 
percibe desfavorablemente 
a ambos candidatos (un 53 
a Clinton, un 60 por ciento a 
Trump), y, notablemente, un 
61 por ciento reporta sentirse 
“alarmado” por esta elección.
Esto confirma tendencias 
constantes de las últimas 
semanas de ambos candidatos. 
Una encuesta de CBS News 
en junio encontró que un 62 
por ciento piensa que no ella 
no es ni confiable ni honesta, 
casi el mismo nivel a Trump, 
con 63 por ciento pensando 
que él no es honesto. Por 
otro lado, una encuesta de 
Fox News registró que un 58 
por ciento cree que Clinton 
es corrupta, un 45 por ciento 
opinaba eso de Trump.
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Nueva York. Los dos virtuales 
candidatos presidenciales 
buscarán representar un 
pueblo que, hasta ahora, 
desaprueba y desconfía de 
ambos, llevando a que casi 
dos tercios del electorado 
dice estar “alarmado” por esta 
elección.
Donald Trump cont inua 
asombrando a su Partido 
Republicano, y a dos semanas 
de la convención nacional 
donde será coronado, casi 
ninguna figura prominente de 
ese partido (incluyendo los dos 
ex presidentes republicanos 
aún vivos, Bush padre e 
hijo, ni el anterior candidato 
presidencial Mitt Romney, ni 
el gobernador del estado de 
Ohio John Kasich donde se 
realizará la convención piensan 
asistir a la convención) desea 
presentarse ante el público 
como orador en esa fiesta.
Como resultado, Trump y su 
gente están diciendo ahora 
que será una convención muy 
diferente donde los que se 

presentarán en el escenario 
serán “celebridades” de 
espectáculos y deportes, y 
casi toda la familia Trump. 
“Esta no será una convención 
típica como en años anteriores.
Trump está preparado mejor 
que cualquier candidato en 
la memoria para armar un 
programa que está fuera de 
Washington y que puede atraer 
al pueblo estadunidense”, dijo 
su vocero Jason Miller a la Ap.
A la vez, Trump sigue cometiendo 
errores. El sábado,Trump emitió 
un tuit con una foto de Clinton 
afirmando que era la candidata 
“más corrupta jamas” al lado 
una estrella de seis picos sobre 
una imagen de billetes.
Casi de inmediato fue criticada 
como una imagen antisemita 
(de hecho, su origen es de un 
sitio racista), Trump quitó el 
tuit para cambiar la imagen a 
un círculo, pero no pudo evitar 
el daño. Como siempre, hoy 
Trump acusó a los “medios 
deshonestos” por la acusación 
(aunque vale recordar que en 

Maestros han dado clases en las calles, dice EZLN
En el mes de junio -señala el 
Ejército Zapatista de Liberación 
Nacional (EZLN) en su último 
comunicado, se ha impartido 
una verdadera cátedra que 
nos enseña y educa. La lección 
obtenida es que en México el 
capital manda, y el gobierno 
obedece… pero el pueblo se 
rebela.
Firmado por el Subcomandante 
Insurgente Moisés y  e l 
Subcomandante Insurgente 
Galeano, el documento titulado 
“Las lecciones de julio”, contrasta 

la diferente actitud seguida por 
el gobierno federal ante los 
empresarios que impulsaron 
la “Ley 3 de 3”, y su respuesta 
a las demanda magisterial de 
abrogar la reforma educativa.
“En cuanto los capitalistas les 
chasquearon los dedos -dice el 
comunicado rebelde-, todos los 
poderes institucionales corrieron 
a corregir lo que no era del gusto 
de su amo.  No conformes con 
saber que mandan, los grandes 
señores del dinero mostraron, 
a quien quisiera verlo, quién 

decide realmente.”
Pero en cuanto el magisterio en 
resistencia, y las comunidades, 
movimientos, organizaciones 
y personas que lo apoyan, 
demandaron la abrogación de la 
reforma educativa (en realidad 
es sólo la plataforma para la 
precampaña presidencial del 
aspirante a madrina judicial, 
Aurelio Nuño), el gobierno y sus 
amos se dijeron dispuestos a 
todo (es decir a usar la fuerza) 
para defender “la legalidad”. 
Con aire más histérico que 

histórico, remarcaron que la 
ley no se negocia.
Las maestras y los maestros 
agrupados en torno a la 
Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación 
(CNTE) -dicen los zapatistas- así 
como las familias y comunidades 
que los apoyan, han dado 
clases en las calles, caminos y 
carreteras del México de abajo.
En unas cuantas semanas 
-señalan- han desmontado toda 
la escenografía construida por 
la clase política, después de 

varios años y mucha paga, 
para disfrazar, bajo el nombre 
de “Pacto por México”, la 
nueva guerra de conquista 
que se sintetiza en las llamadas 
“reformas estructurales”.
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Se mata motociclista debido 
al exceso de velocidad

22

Niega juez federal 
libertad al “Vicentillo”

Salvan a ladrones de ganado 
de ser linchados en Edomex

Por Germán Almanza 
Aguilar

Sant iago Ixcuint la.-  La 
mañana de este pasado 
domingo, alrededor de las 
06:00 horas, personal de la 
Policía Nayarit asignados 
a Villa Hidalgo municipio 
de Sant iago Ixcu in t la , 
acompañaron al Agente 
del Ministerio Público a 
la al tura del  k i lómetro 
03+700 de la carretera que 
conduce de Valle Lerma a 
Estación Nanchi municipio 
de Santiago, lugar en donde 

localizaron tirado sobre la 
cinta asfáltica el cuerpo sin 
vida de una persona del 
sexo masculino, misma que 
respondía al nombre de Luis 
Saúl Cueto Díaz de 19 años 
de edad, quien era originario 
y vecino de Estación Nanchi, 
con domicilio conocido, y el 
cual presentaba traumatismo 
craneoencefálico severo.
Sobre los hechos, revela la 
Fiscalía General del Estado, 
que Luis Saúl circulaba por la 
carretera arriba mencionada 
bordo de una motocicleta 

de la marca Italika 150, 
de color gris con azul, sin 
placas de circulación, por 
lo que al llegar al kilómetro 
03+700, que debido al 
exceso de velocidad con 
que manejaba la moto, 
provoca este derrape sobre 
la cinta asfáltica, dando 
como resultado lo muerte 
inmediata de este jovencito.
Del lamentable suceso tomó 
nota el AMPFC, mientras 
que personal del SEMEFO 
procedía al levantamiento 
del cuerpo.

El Juzgado Decimocuarto 
de Distrito de Amparo en 
Materia Penal en la Ciudad 
de México, desechó una 
solicitud para liberar a Vicente 
Carrillo Leyva, “El Vicentillo 
o el Ingeniero”, hijo del 
extinto narcotraficante Amado 
Carrillo Fuentes.
Vicente Carr i l lo  Leyva 
promovió un amparo, ante el 
mismo Juzgado Decimocuarto 
de Distrito en Materia Penal 
con sede en la Ciudad de 
México a cargo del juez Rubén 
Noguera, quien admitió la 
demanda en sus términos 

para su análisis.
El “Vicentillo” busca acogerse 
al Nuevo Sistema de Justicia 
Penal toda vez que no se 
considera el lavado de dinero 
como delito grave y así ser 
beneficiado por este nuevo 
sistema penal acusatorio.
Sin embargo, dicha solicitud 
de acuerdo al juez no 
procede, toda vez que el 
delito por el que se le acusa 
no es aplicable al sistema 
tradicional en que ha sido 
enjuiciado el Vicentillo, pero 
habrá de analizar la solicitud 
del quejoso.

Dos hombres dedicados 
al robo de ganado en la 
comunidad de San Pedro 
Atlapulco, municipio de 
Ocoyoacac, fueron salvados 
por la policía del lugar cuando 
se encontraban a punto de 
ser linchados.
Los lugareños habían 
detenido a los hombres, 
padre e hijo, después de 
ser acusados de haber 
golpeado a un hombre para 
robarle sus borregos, por lo 

cual el arriero tuvo que ser 
transportado al hospital.
Los pobladores del lugar 
lograron detener a dos de 
los cuatro involucrados en el 
robo de borregos, así como 
de hacerse con la camioneta 
en la que viajaban, donde 
encontraron varios animales 
muertos.
Una vez detenidos,  la 
turba congregada empezó 
a golpearlos, lo que hizo que 
fuera necesaria la entrada 

de los granaderos para 
evitar que su vida corriera 
peligro.
Los elementos policiales los 
llevaron ante el ministerio 
público tras un dialogo con 
miembros de la comunidad, 
quienes en principio se 
negaban a dejarlos ir.
Los ladrones fueron llevados 
al Ministerio Público de 
Toluca, donde responderán 
por el delito de hurto de 
ganado.* Juez Decimocuarto de Distrito en la Ciudad de 

México desechó solicitud para liberar a Vicente 
Carrillo Leyva, hijo de Amado Carrillo Fuentes

* Ladrones golpearon a señor para robarle sus borregos, fueron perseguidos y 
golpeados por la comunidad. Policía logró frustrar linchamiento
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Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En estos 
tiempos de hambruna muchas 
personas las que se fueron 
con la “finta” y acudieron al 
desayuno ofrecido por el 
aspirante a la candidatura 
al gobierno del estado, Raúl 
Mejía González, saliendo a 
los pocos minutos del local 
de Toño Naya, enclavado 
en la calle Ocampo de esta 
ciudad a un costado de 
la marisquería la Isla de 
Mexcaltitan, propiedad de 
Leonor Soto.
Lo  an te r io r  seña la ron 
algunas mujeres que iban 
echando chispas, por lo que 
consideraron una tomada de 
pelo por parte de las personas 
encargadas de la logística del 
aspirante, ya que habiendo 
prometido un desayuno 
para los asistentes al final 
resultó que el desayuno 
nada más alcanzó para un 
grupo minoritario de los 
asistentes, y que ni siquiera 
les dieron para la gasolina 
de las personas que en 
vehículos prestados venían 
de lugares apartados como 
la Boca del Camichín, Villa 
Juárez, parte de la zona de 
la región de las Haciendas, 
además de personas de la 
zona serrana, y de la misma 
cabecera municipal, muchos 
de ellos del Cerro Grande.
De antemano es conocido 
que Raúl Mejía tiene fama 
de tacaño, y de que no le 
gusta gastar en campañas 

políticas, luego que siempre 
ha tenido “padrinos” que le 
han costeado los gastos, 
como fue el caso de don 
Emilio M. González, del 
mismo Ney González, e 
incluso mucho se comentó 
que la precampaña de 
Mejía González iba a ser 
costeada de manera íntegra 
por su compadre Manlio 
Fabio Beltrones, (antes 
de que renunciara a la 
presidencia nacional del 
Par t ido Revo luc ionar io 
Institucional, y que ahora 
que se encuentra detestado); 
anda haciendo una campaña 
basada en las cooperaciones 
que hacen quienes creen en 
él. Lo cierto es que además 
de la enorme cantidad de 
personas disgustadas con 
el aspirante a la candidatura 
a la gubernatura del estado 
que esta ves constara de 
tan solo 4 años.
O t r o s  q u e  t a m b i é n 
andaban lamentándose, 
y  lamentándosela ,  era 
un grupo de periodistas 
que en busca del ansiado 
“chayote”; le bloquearon las 
dos entradas del inmueble 
para que no se les escapara, 
sin embargo pese al enorme 
esfuerzo de éstos, al final en 
un acto de escapismo, que 
el mismo David Copperfield 
lo hubiera envidiado, Raúl 
Mejía se les peló, dicen los 
mismos periodiqueros que se 
disfrazó de viejita para poder 
abandonar el inmueble, sin 
que lo ubicaran, ¿será?

Municipios

Los periodistas 
que esperaban 

el chayote 
cantan: “se nos 
peló Baltazar” 

La sonda Juno de la 
NASA casi llega a Júpiter

* Asistentes al desayuno que ofreciera el aspirante 
a la candidatura por el PRI al gobierno del estado, 

Raúl Mejía, lo tachan de miserable

Washington. Cinco 
años después de su 
lanzamiento, la sonda 
Juno de la NASA se 
pondrá este martes en 
órbita alrededor de Júpiter 
en busca de desentrañar 
los misterios del planeta 
más grande del sistema 
solar, escondidos bajo 
una espesa capa nubosa.
"Llegaremos a Júpiter, 
lo que es difícil de 
lograr", dijo a la prensa 
el responsable científico 
de la misión, Scott Bolton, 
del Southwest Research 
Institute en San Antonio 
(Texas).
La sonda de casi cuatro 
toneladas, impulsada 
por energía solar, efectuará 
una serie de 37 sobrevuelos 
alrededor de Júpiter, la mayor 
parte entre 10 mil y 4 mil 667 
kilómetros sobre la espesa 
capa nubosa, durante una 
misión científica de 18 meses.
Los sobrevuelos de Juno 
serán mucho más próximos 
al planeta gigante que el 
precedente récord de 43 mil 
kilómetros establecido por 
la sonda estadounidense 
Pioneer 11 en 1974.
Este martes a las 03 horas 
18 GMT --todavía el lunes 
4 julio en Estados Unidos, 
su fiesta nacional-- Juno, 
que avanza a 64 km por 
segundo, encenderá su motor 
principal durante 35 minutos 
para frenar su trayecto de 
manera de ser capturado 
por la gravedad de Júpiter 
y colocarse en una órbita 
polar de 53.5 días. Dada la 
distancia entre Júpiter y la 
Tierra, unos 869 millones 
de kilómetros, la señal de 
radio de confirmación del 
encendido del motor llegará 
a los controladores de vuelo 
48 minutos después, a las 
04 horas 06 GMT.
Después de las dos primeras 
vueltas de 53.5 días, Juno se 
colocará a partir de octubre 
en una órbita de 14 días que 
le hará pasar sucesivamente 
cerca de los dos polos.
Durante sus sobrevuelos, 
los instrumentos de la sonda 

penetrarán la espesa capa 
de nubes para estudiar 
las gigantescas auroras 
boreales, su atmosfera y 
su magnetósfera.
"Juno se  acercará  a 
Júpiter a una distancia sin 
precedentes para desentrañar 
sus misterios", destacó la 
responsable del programa 
de la NASA, Diane Brown.
Uno de los ob je t ivos 
principales de la misión 
será comprender mejor de 
qué se compone el interior, 
hasta ahora inobservable, 
del planeta gigante.

Nueve instrumentos a 
bordo

Juno, una misión de mil 100 
millones de dólares lanzada 
el 5 de agosto de 2011, va 
de igual modo a cartografiar 
los campos gravitacionales y 
magnéticos de Júpiter para 
determinar su estructura 
interna.
Los nueve instrumentos 
de la sonda, entre ellos 
varios europeos (incluidos 
franceses e italianos), van 
igualmente a medir las 
emisiones radiométricas de 
la atmósfera profunda del 
planeta, lo que permitirá 
conocer su composición, 
su estructura térmica y su 
ambiente ionizado.
"Hoy no se sabe si Júpiter 
posee o no un núcleo central", 
explicó Tristan Guillot, director 
del Centro Nacional de 
Investigación Científica de 

Francia y miembro del equipo 
científico de la misión Juno, 
precisando que la sonda va 
a permitir hacer "mediciones 
100 veces más precisas".
Juno no solamente debe 
ayudar a levantar el velo 
sobre los secretos que 
encierra Júpiter, sino también 
suministrar nuevos índices 
sobre las condic iones 
imperantes al momento del 
inicio del sistema solar, 
cuando el planeta gigante 
estaba en formación.
Los responsables de la misión 
advierten sobre los riesgos 
potenciales para Juno al 
aproximarse tanto al planeta. 
Mencionan principalmente la 
capa de hidrógeno --90% de 
la atmósfera--, sometida a tal 
presión que actúa como un 
poderoso conductor eléctrico.
Según los científicos, este 
fenómeno combinado con la 
rápida rotación de Júpiter --un 
día jupiterino dura solamente 
10 horas terrestres-- generan 
un campo magnético muy 
potente que rodea al planeta 
y puede amenazar a la sonda.
Para protegerse de las 
fuertes radiaciones, Juno 
está provista de una sólida 
armadura de titanio que cubre 
sus instrumentos electrónicos, 
su computador a bordo y sus 
cables eléctricos. De 172 
kilos, esta bóveda reducirá las 
exposiciones a las radiaciones 
800 veces en comparación 
con la parte no protegida.
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En la Papalota se ha dejado 
sentir la presencia del jaguar

la vuelta al mundo por medio 
de las redes sociales; pero 
hay ganaderos por ejemplo del 
poblado de la Boca del Asadero, 
ejido que colinda con la Papalota 
y que nada más separa el río, 
que quieren matar los jaguares 
ya que los señalan de estar 
acabando con su ganado, ¿tu 
opinión? “Mira ahí es donde 
hace falta más información ,el 
jaguar es un animal mítico desde 
nuestros antepasados, los Mayas 
lo llamaban el señor de la noche, 
entonces para nosotros es muy 
importante su conservación junto 
con otras especies más que están 
en peligro de extinción y que 
están protegidas precisamente 
por una norma que es la norma 
059 de peligro de extinción, al 
igual que el ocelote que es otro 
felino un poco más pequeño 
que el jaguar. Lamentablemente 
el habitad del jaguar se está 
reduciendo y con ello, como lo 
comentábamos hace rato, al 
deforestar su habitad estamos 
acabando con su alimentación y 
eso lo ocasiona la cacería, que se 
lleva a cabo que no está regida 
por un esquema, tu puedes cazar 
en un manejo de la vida silvestre 
en una UMA y no hay ningún 
problema porque está dentro 
de la ley hacerlo, sin embargo 
no se ha podido controlar lo de 
la caza furtiva, lo de la tala del 
mangle ilegal, si hay medidas de 
aprovechamiento todo se puede 
hacer pero hay que respetar las 
leyes ambientales, o sea no 
hay ningún problema no están 
cerradas las vías ambientales, 
en México hay muy buenas 
leyes ambientales nada más que 

hace falta aplicarlas. En el caso, 
regresando al tema, del jaguar 
hay un seguro precisamente 
ganadero, que si demuestra el 
ganadero que el becerro o la 
vaquilla ha sido devorada por un 
jaguar, hay un  seguro ganadero 
que inmediatamente te paga la 
cantidad que corresponde para 
el tipo de animal sacrificado 
por la fiera, no hay ningún 
problema, ese seguro fue creado 
precisamente para proteger 
la especie del jaguar, la otra 
situación es concientizar más 
sobre la importancia en la vida 
silvestre del jaguar, el jaguar 
es un depredador pero también 
controla mucho la vida salvaje, 
ahora que para nosotros hay 
que verlo como una fortaleza 
que nosotros la podemos utilizar 
vía turismo, no tanto como un  
emblema, resulta que en el 
país hay estados que tienen 
una población muy grande de 
jaguares, ejemplo Chiapas, 
Campeche, el sureste pues, se 
habla de que en el país habitan 
más de 4 mil especies de jaguar, 
de los cuales unos 2 mil están en 
el sureste y el resto se encuentran 
diseminados en otros estados, 
pero si Nayarit últimamente se 
ha ido recuperando en cuanto a 
noticia de población de jaguar, y 
ese es un trabajo que lo han hecho 
las dependencias federales, 
se han realizado trabajos de 
monitoreo, y se ha visto que 
efectivamente ya hay población 
de Jaguar dentro de nuestras 
marismas Nayaritas como es 
sierra de Vallejo, etc.”. Concluyó 
Nacho Vallarta, ambientalista 
Santiaguense.

operativo precisamente para que 
esté en constante vigilancia no 
nada más la Papalota, tenemos 
problemas ambientales en todo el 
municipio, como lo mencionaste 
hace rato, hay deforestación 
caza furtiva tumba de árboles, 
de tal manera que el medio 
ambiente no lo tomamos en 
cuenta no lo valoramos o sea, 
pensamos que es nada más el 
arbolito, el animalito, no, no esto 
es global las consecuencias de 
lo que estamos haciendo como 
raza humana va a repercutir 
o ya está repercutiendo con 
los mensajes que nos está 
enviando el clima, ejemplos: 
tormentas,  inundaciones, 
sequias, ciclones huracanes 
de diferentes categorías, o 
sea cambios bruscos, yo he 
escuchado que en algunas 
ciudades se dan las cuatro 
estaciones en un mismo día, 
o sea todo eso es ocasionado 
precisamente por las acciones 
del hombre. Entonces lo que 
aquí nos corresponde hacer 
como sociedad es cooperar con 
las acciones pocas o muchas 
porque a veces se critica eso 
de las dependencias que están 
a cargo de favorecer al medio 
ambiente. Yo estoy de acuerdo 
Chema, en el comentario que 
hiciste en las redes sociales 
donde mencionas que debemos 
volver al tiempo de atrás de ir 
al mercado o a las tiendas de 
autoservicio con la canasta o 
bolsas reciclables para evitar el 
que te den la enorme cantidad 
de bolsas de plástico que al rato 
las ves tiradas tapando con la 
corriente del agua de lluvia las 
alcantarillas formando represas 
que afectan al vecindario al 
inundar sus casas. Eso sería una 
mitigación a los fenómenos que 
ahora vemos de manera cotidiana 
y que antes simplemente no 
existían”.
Nacho, retomando el tema del 
jaguar en la Papalota, se vio una 
escena de un jaguar hembra 
jugueteando con su cría, esa 
escena tierna, por cierto, le dio 

La SEDENA obligará a los 
policías que le decomisaron 
el arma de fuego al Cheque 

Miranda a devolvérsela

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Ni hablar, 
la pistola que le decomisaron 
a Ezequiel  Miranda Jr. el 
pasado jueves 16 de junio 
luego que la accionara de 
manera irresponsable en 
estado de ebriedad en el 
exterior de su domicilio 
particular de la colonia Obrera 
de esta ciudad, el personal de 
la policía municipal y estatal 
tendrá que ser devuelta a su 
propietario luego que el arma 
de fuego está registrada ante 
la Secretaría de la Defensa 
Nacional (SEDENA).
Lo anterior fue señalado por 
familiares del taquero de 
la dinastía de los Guinnis, 
quienes aceptan el grado de 
culpabilidad de su familiar al 
accionar el arma de fuego en 
la vía pública. Ezequiel fue 
detenido por esta infracción 
al orden público y por el cual 
pago una multa consistente 
en 10 mil pesos, y el decomiso 
momentáneo del arma, sin 
embargo esta al no haberse 
recuperado por su propietario 
el Cheque, como así le 

nombran al infractor, acudió 
a la capital del estado donde 
se entrevistó con un alto jefe 
de la SEDENA,  poniéndolo 
al tanto de los hechos y al 
solicitarle el alto funcionario 
de la zona militar de la capital 
del estado el registro del arma 
de fuego, y al comprobar su 
veracidad le dijo que el arma 
se le tendría que devolver 
ya que está debidamente 
registrada ante la SEDENA.
Usted pagó una multa 
administrativa bastante 
elevada por cierto y con 
ello quedó absuelto ya que 
no hubo daños a terceros, 
por lo que reconociendo 
que usted realizó una falta 
administrativa al pagar la 
multa quedó libre de cargo, 
por lo que deberá de recobrar 
su pistola apercibiéndolo 
de que de persistir en su 
actitud de detonarla en sitios 
no aptos para ello ya que 
se le quitaría el registro de 
portación de arma de fuego, 
de ahí que las autoridades 
que decomisaron el arma 
de fuego serán obligados a 
devolverla a su propietario. 

* Se encuentra registrada, 
señalan familiares

*En México existen algunos 4 mil, afirma Nacho Vallarta.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Luego que en  
las redes sociales se exhibiera 
a una mamá jaguar jugueteando 
con su cachorro, muchos han 
sido los cazadores furtivos que 
por las noches acuden a la 
“Papalota” a tratar de cazar a 
los felinos buscando llevar su 
piel a la sala de sus casas y de 
exhibir su cabeza amenazante 
en sus salas de trofeos.

Sobre el tema entrevistamos 
al ambientalista Santiaguense 
y co-propietario de la finca 
la Papalota, quien señala al 
respecto: “Bueno precisamente 
esa es una de las solicitudes que 
yo he hecho a las dependencias 
federales, en este caso a la 
CONAN, a Semarnap, y los 
que ejecutan esos operativos 
es la delegación de Profepa. 
En días pasados ya tuvimos un 


